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П Р Е О Д О Л Е Т Ь
О Т С Т А В А Н И Е

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕ
ТОМЛЕСПРОМ: ЗА 16 ДНЕЙ ЯНВАРЯ ДОЛГ ПО ВЫ

ВОЗКЕ ЛЕСА СОСТАВИЛ 248,4 ТЫСЯЧИ КУБОМЕТ
РОВ, ПРОИЗВОДСТВУ ДЕЛОВОЙ ДРЕВЕСИНЫ — 135,1 
ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ, ТРЕЛЕВКЕ — 155,2 ТЫСЯЧИ 
КУБОМЕТРОВ.

Четвертый год пятилетки 
вступил в свои права. Не
давно бюро обкома КПСС 
одобрило инициативу кол
лективов объединения Чу- 
лымлес и Могочинского ле
созавода, решивших выпол
нить повышенные задания 
первого квартала текущего 
года, досрочно завершить го
довую программу по всем 
показателям. Сохранить вы
сокий ритм в новом году — 
таков деловой ответ молча- 
новцев на решения ноябрь
ского (1878 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

На рабочих собраниях 
инициативу молчановцев 
поддерживают многие тру
довые коллективы. Б нашей 
газете опубликованы обяза
тельства на первый квартал 
коллектива Белоярского ле
сопромышленного комбина
та. В редакцию пришло со
общение с Тогурского лесо
промышленного комбината. 
Коллектив обязался загото
вить 90 тысяч кубометров 
леса, или 27 процентов от 
годового объема, вывезти 
145 тысяч кубометров, или 
45 процентов, произвести 67 
тысяч кубометров пиломате
риалов, или 26 процентов, 
выпустить товарной продук
ции на 6.050 тысяч рублей, 
или 28 процентов годового 
плана.

Зимний период — наибо
лее благоприятный для 
тружеников лесного цеха. 
Стало доброй традицией 
объявлять первый квартал 
ударным. Задача объедине
ния Томлеспром: вывезти 3 
миллиона 100 тысяч кубо
метров леса, или 43 процен
та годового объема, произ
вести деловой древесины 2 
миллиона 53 тысячи кубо
метров. Никогда еще объе
динение не намечало столь 
высокие рубежи. Для того, 
чтобы успешно взять их, 
есть все: и людские, и ма
териальные ресурсы. На 
верхних складах создан 
крупный запас леса — 1.236 
тысяч кубометров.

Говорят: хорошее начало 
— делу половина. К сожале
нию, работа в первые дни 
января в объединении идет 
из рук вон плохо. Как пока
зывает анализ, дело не в 
сильных морозах, хотя они 
и осложнили работу, а в 
элементарных просчетах. 
Этому множество примеров. 
В прошлом году в числе са
мых отстающих были Ингу- 
зетский и Аслановский лес
промхозы (руководители 
В. Д. Киликельдин и Е. П. 
Немчинов). Факты убежда
ют в том, что администра
ция, партийные комитеты и 
рабочкомы этих предприя
тий нс сделали выводов из 
горьких уроков. На пред
приятиях плохо подготови
лись к работе в зимних ус
ловиях. В результате вся 
техника, кстати, большин
ство новых лесовозных ма
шин объединение выделило 
именно этим леспромхозам, 
оказалась на открытом воз
духе. Это привело к тому, 
что за 16 дней января отста
вание по вывозке составило 
в Ингузетском леспромхозе 
34,2 тысячи кубометров, Ае- 
лановском — 14 тысяч ку
бометров, по производству 
деловой древесины — соот
ветственно 8,9 и 7,4 тысячи 
кубометров.

Крупные долги накопили 
и другие предприятия—Кар-

гасокский лесопромышлен
ный комбинат, Парабель- 
ский, Ергайский, Комсо
мольский, Линевский, Чаин- 
ский леспромхозы.

На предприятиях объеди
нения имеется 451 лесовоз
ный автомобиль, что, безу
словно, достаточно для вы
полнения заданий. Но смея- 

• ность работы машин в 
среднем по объединению 
низка — всего 2,34, а надо— 
2,6—2,8. Особенно плохо ис- 

" пользуют автомобили на 
Белоярском лесопромыш
ленном комбинате (коэффи
циент сменности 1,91), в Ер- 
гайском леспромхозе (2,01), 
на Томском лесопромыш
ленном комбинате (1,95). Ес
ли сменность работы увели
чить только на 0,1, это дало 
бы прибавку в вывозке леса 
по объединению на одну ты
сячу кубометров^ в сутки. 
Это ли не резерв?

Многие лесовозные авто
мобили не укомплектова
ны трехсменными экипажа
ми. В иные дни стоят 
без дела до 50 автомобилей, 
а ими можно вывезти за од
ну смену 1,5 тысячи кубо
метров леса. На Лисицын- 
ском лесозаготовительном 
пункте Ингузетского лес
промхоза эта проблема ре
шена за счет ввода в состав 
экипажа слесаря, имеющего 
водительские права. Но цен
ный опыт не нашел после
дователей.

Важное значение имеют 
все этапы лесозаготовитель
ного производства. Партий
ные комитеты предприятий, 
горкомы и райкомы КПСС, 
хозяйственные руководите
ли должны организовать 
дело так, чтобы лесной кон
вейер действовал четко и 
безотказно. «Решение задач, 
предусмотренных народно
хозяйственным планом на 
1979 год, — говорится в по
становлении ноябрьского 
(1978 года) Пленума ЦК 
КПСС, — требует дальней
шего развертывания социа
листического соревнования— 
испытанного рычага умно
жения трудовых успехов, 
действенного средства ком
мунистического воспитания 
людей. Социалистическое со
ревнование должно быть на
правлено на изыскание и 
приведение в действие ре
зервов производства, поиск 
наиболее эффективных и 
экономных путей достиже
ния высоких конечных ре
зультатов».

Одним из эффективных 
средств решения главной 
задачи — вывозки леса — 
является создание тран
спортных комплексов, кото
рые включают все опера
ции, связанные с погрузкой, 
транспортировкой, выгруз
кой леса, организацией пи
тания, отдыха и быта, вос
питательной работой. В за
дачи такого комплекса вхо
дят также организация ре
монтной службы, содержа
ния дорог. Но дальше бла
гих пожеланий дело на мно
гих предприятиях по сути 
не идет, хотя по этому воп
росу были проведены семи
нары и совещания. Первый 
опыт работы транспортного 
комплекса Новотегульдет- 
ского леспромхоза, возглав
ляемого Ф. Ф. Валевичем, 
показал, что могут быть 
ликвидированы серьезные 
недочеты, связанные с вы-

Б рн годы - стотысячницы
Отлично потрудились в 

1978 году соревнующиеся 
укрупненные хозрасчетные 
бригады из Ингузетского 
леспромхоза, которые’ воз
главляют лауреат Государ
ственной премии СССР А. Ф. 
Андрианов и А. Т. Шкурин. 
Планы этими коллективами

выполнены по всем показа
телям. В четвертом году пя
тилетки бригады решили за
готовить по 100 тысяч кубо
метров каждая.

Г. ГУСЕВА, 
инженер объединения 

Томлеспром,

возкой леса, с ремонтом 
техники. Организация ноч
ных смен по ремонту, кон
центрация челюстных по
грузчиков в местах погруз
ки, точное соблюдение гра
фиков планово-предупре
дительных ремонтов — вот 
некоторые из мер. Если в 
ближайшее время начнут 
действовать все запланиро
ванные 20 транспортных 
комплексов и вся имеющая
ся техника — транспортная 
и погрузочная — будет на 
ходу, отдача, безусловно, бу
дет большая. Кроме того, 
часть трелевочных тракто
ров без ущерба можно пере
ключить на вывозку леса 
на небольшие расстояния, в 
том числе и на буферные 
склады у дорог круглогодо
вого действия. Есть все воз
можности создать на таких 
складах запас в 400—500 
тысяч кубометров леса с 
тем, чтобы в период весен
ней распутицы сохранить 
устойчивый ритм вывозки. 
С этой же целью предстоит 
вывезти и уложить на ниж- 
них складах до 15 апреля 
не менее 900 тысяч кубомет
ров. И все нужно делать, не 
ослабляя пристального вни
мания к задачам текущей 
трелевки.

Среди лесозаготовителей 
бытует мнение: лес возит
дорога. На хорошо подготов
ленных дорогах возрастает 
скорость движения лесово
зов, уменьшаетёя их износ. 
Но этот участок работы, осо
бенно в Верхнекетском рай
оне, запущен. А ведь совсем 
недавно в том же Ингузет
ском леспромхозе е успехом 
использовали ледяные доро
ги.

В результате спада напря
жения в первые дни месяца 
объединение работает го
раздо хуже, чем в декабре 
прошлого года, хотя распо
лагает теми же материаль
ными ресурсами. Начальник 
объединения Томлеспром 
В. А. Глазачев и главный 
инженер Е. П. Савин не 
проявили достаточной на
стойчивости и принципиаль
ности в решении оператив
ных задач. Исполнитель
ская дисциплина в объеди
нении желает мнбго лучше
го.

Успех любого дела реша
ет организаторская, последо
вательная работа хозяйст
венных руководителей, пар
тийных комитетов, профсо
юзных и комсомольских 
организаций. Инерцию от
ставания можно преодолеть, 
если за это взяться сообща 
со всей серьезностью, уста
новить строжайший кон
троль за исполнением соб
ственных решений. Пока 
партийные комитеты пред
приятий, Верхнекетский, 
Тегульдетский, Кривошеин- 
ский райкомы партии мало 
что сделали для исправле
ния создавшейся тревожной 
обстановки с выполнением 
планов. Тот факт, что и са
ми инициаторы социалисти
ческого соревнования оказа
лись в числе отстающих, 
говорит о многом.

Как никогда, сейчас воз
растают требования к по
вышению ответственности 
руководителей всех рангов. 
Каждый факт срыва зада
ний должен быть предметом 
обсуждения на рабочих и 
партийных собраниях, вы
ездных бюро горкома или 
райкома партии.

Первый квартал — реша
ющий. Успешная работа 
лесозаготовителей — надеж
ная гарантия досрочного 
выполнения планов и соци
алистических обязательств 
четвертого года пятилетки.

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М

Е д и н о д у ш и е
Ленинский (центр — г. Томск) избирательный округ 

№ 313 по выборам в Совет Союза Верховного Совета
СССР

В Доме политического 
просвещения обкома КПСС 
состоялось предвыборное со
вещание представителей
трудовых коллективов и 
общественных организаций 
Ленинского, Томского, Аси- 
новского, Зырянского и Те- 
гульдетского районов.

Его открыл краткой всту
пительной речью первый 
секретарь Ленинского рай
кома КПСС А. И. Пимонен- 
к о .

Затем он предоставил сло
во начальнику цеха завода 
«Сибэлектромотор» А. В. 
Ефремовой.

—• Успехи в коммунисти
ческом строительстве, ук
реплении мира на земле со- , 
ветские люди по праву свя
зывают с деятельностью на
шей ленинской партии, ее 
Центрального Комитета, По
литбюро и Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Леонида 
Ильича Брежнева, — сказа
ла она. — Наш коллектив 
на своем предвыборном соб
рании единодушно выдви
нул кандидатами в депута
ты Совета Союза Верховно
го Совета СССР выдающего
ся политического и государ
ственного деятеля современ
ности Леонида Ильича 
Брежнева и бригадира Ком
сомольске - м о л о д е ж н о й  
бригады Нину Константи
новну Смокотину.

А. В. Ефремова от имени 
своего коллектива обрати
лась к участникам предвы
борного совещания с призы
вом поддержать выдвину
тые кандидатуры.

Затем она' рассказала о 
том, с какими трудовыми 
успехами идет навстречу 
выборам завод. Социалисти
ческое обязательство мото
ростроителей — произвести 
в первом квартале 26,3 про
цента продукции от годового 
задания. Многие рабочие 
обязались план трех меся
цев выполнить к 4 марта —< 
дню выборов в Верховный 
Совет СССР.

Электромонтер Томской 
ТЭЦ, член комитета ВЛКСМ 
Г. И. Гусарева с гордостью 
говорила о том, какие ши
рокие права и обязанности 
получила советская моло
дежь по Конституции СССР.

— Быть избранным в выс
ший орган Советской власти 
может любой гражданин 
СССР, — подчеркнула она.— 
Яркое свидетельство этому— 
выдвижение кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та СССР представителя ра
бочего класса комсомолки 
Нины Смокотиной. ,

Слесарь Асиновского трак
тороремонтного завода Т. Л. 
Дубаков, бригадир трактор
ной бригады колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района 
С. М. Цыганков, главный 
агроном совхоза «Степанов- 
ский» Томского района Г. И.

Милованова горячо поддер
жали предложение о выдви
жении кандидатами в депу
таты Верховного • Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
Н. К. Смокотиной и завери
ли участников совещания: 
день выборов их производ
ственные коллективы встре
тят ударным трудом.

— С подъемом и вооду
шевлением приступили то
мичи к реализации решений 

'ноябрьского (1978 г.) Плену
ма ЦК КПСС и указаний 
Л. И. Брежнева, — заявил в 
своем выступлении секре
тарь парткома завода изме
рительной аппаратуры А. К. 
Разумов. — На предвыбор
ном собрании коллектива 
паяльщик, народный депу
тат Ленинского районного 
Совета В. Ф. Пуговкин взял 
обязательство выполнить 
план десятой пятилетки к 
110-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина. Сего
дня его инициативу поддер
жали более 350 рабочих 
предприятия.

От имени работников на
родного образования, куль
туры и искусства выдвиже
ние кандидатур Л. И. Бреж
нева и Н. К. Смокотиной 
горячо поддержали учитель 
Тегульдетской средней шко
лы Л. А. Савинова и глав
ный дирижер областного 
театра музыкальной коме
дии заслуженный деятель 
искусств РСФСР и Бурят
ской АССР В. В. Маймескул.

Окружное предвыборное 
совещание единодушно под
держало решение коллекти
вов заводов «Сибэлектро
мотор», измерительной ап
паратуры, Асиновского 
трактороремонтного, Том
ской ТЭЦ и совхоза «Степа- 
новский» о выдвижении 
кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Ленинско
му (центр — г. Томск) изби
рательному округу № 313 Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича 
Брежнева и бригадира Ком
сомольске - мол о д е ж н о й  
бригады завода «Сибэлек
тромотор» Нины Константи
новны Смокотиной.

Принято решение просить 
Л. И. Брежнева и Н. К. Смо
котину дать свое согласие 
баллотироваться кандидата
ми в депутаты Верховного 
Совета СССР по Ленинско
му избирательному округу 
№ 313.

Участники совещания об
ратились ко всем избирате
лям округа с призывом в 
день выборов единодушно 
отдать свои голоса за вы
двинутых кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
Н. К. Смокотину.

Избраны доверенные ли
ца кандидатов в депутаты.

СОФИЯ, 16 января. 
(ТАСС). Сегодня в ЦК БКП 
состоялась встреча Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с Пер
вым секретарем ЦК БКП, 
Председателем Государствен
ного совета НРБ ' Т. Живко
вым.

Во встрече приняли уча
стие член Политбюро, сек
ретарь ЦК КПСС К. У. Чер
ненко, посол СССР в НРБ 
В, - Н. Базовский; с болгар
ской стороны — член Полит

бюро, секретарь ЦК БКП 
Г. Филипов, член Политбю
ро, секретарь ЦК БКП 
О. Дойнов, секретарь ЦК 
БКП Д. Станишев.

В ходе встречи, прошед
шей в обстановке товари
щества и глубокого взаимо
понимания, было продолже
но обсуждение вопросов 
дальнейшего развития и со
вершенствования всесторон
него сотрудничества, сбли
жения между Советаким 
Союзом и Болгарией.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Т. Живков обменялись 
мнениями по ряду актуаль

ных международных про
блем. Они заявили о твер
дом и неизменном стремле
нии Советского Союза и
Болгарии к всемерному ук
реплению мира и безопасно
сти народов. Обе страны по- 
прежнему выражают готов
ность к реальным шагам в 
деле разоружения, ■ упроче
ния разрядки международ
ной напряженности.

Руководители КПСС и
БКП подчеркнули важность 
единства содружества соци
алистических стран, мирово
го коммунистического и ра
бочего движения, солидар
ности с освободительным 
движением народов стран 
Азии, Африки и Латинской 
Америки.

ТЕПЛОЙ; БРАТСК
В К Е

СОФИЯ, 16 января, 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Бреж
нев устроил сегодня това
рищеский обед для Первого 
секретаря ЦК БКП, Предсе
дателя Государственного со
вета НРБ Т. Живкова. Вме
сте с Т. Живковым на обеде 
были члены Политбюро ЦК 
БКП Г. Филипов, И. Михай
лов, О. Дойнов, П. МладеноЕ, 
С. Тодоров, Т. Цолов, Ц. Дра- 
гойчева, секретарь Б-ЗНС 
П. Танчев, секретари ЦК 
БКП Д. Станишев, Г. Атана
сов, председатель комитета 
по культуре НРБ Л. Жив
кова, начальник кабинета 
Первого секретаря ЦК БКП 
М. Балев.

С советской стороны на 
обеде присутствовали член 
Политбюро, секретарь ЦК 
КПСС К. У. Черненко, а 
также посол СССР в НРБ 
В. Н. Базовский, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Блатов, заме
ститель управляющего дела
ми ЦК КПСС М. Е. Могиле- 
вец.

Во время обеда, прошед
шего в теплой, братской об
становке, товарищи Л. И. 
Брежнев и Т. Живков об
менялись речами.

тического консультативного 
комитета в Москве, полно
стью подтверждаются со
бытиями самого последнего 
времени. За крутыми изло
мами международной обста
новки так или иначе про
ступает главное — уверен
ное движение вперед сил 
мира, прогресса, националь
ной свободы.

Как коммунисты, мы всег
да считали, что иначе и не 
может быть. Об этом гово
рилось, в частности, здесь, в 
Софии, на недавней теоре
тической конференции ком
мунистов почти семидесяти 
стран. Нам представляется 
важным и то, что софийская 
встреча показала возросшую 
тягу компартий к общению, 
к’ взаимной солидарности. 
А это, конечно же, еще 
больше поднимет роль ком
мунистического движения в 
мировом развитии.

В заключение хочу поже
лать вам, дорогие товари
щи, всему болгарскому на
роду новых славных успе
хов. Хорошего здоровья вам, 
друзья, счастья, неиссякае
мой энергии в борьбе за на
ше общее коммунистическое 
дело!

Л. И. БРЕЖНЕВА
Дорогой товарищ Живков!
Уважаемые товарищи!
Вот и подошло к концу 

мое пребывание в Болгарии. 
Я возвращаюсь домой с ос
веженными; впечатлениями 
о вашей стране, ее чарую
щей природе, ее древних и 
таких молодых городах и 
селах, ее гордых .памятни
ках, славящих вечное брат
ство наших стран и наро
дов. Время, проведенное 
вместе с вами, для меня 
незабываемо. Большое вам 
спасибо, друзья.

Здесь, в Болгарии, я с но
вой силой ощутил, какие 
глубокие чувства дружбы и 
любви соединяют наши на
роды.

Этим мы обязаны не 
только и не с т о л ь к о  
истории. В решающей 
мере наша дружба — 
плод совместной работы со
ветских и болгарских ком
мунистов, миллионов и мил
лионов трудящихся наших 
стран. И глубоко закономер
но, что советско-болгарские 
отношения развиваются ди
намично и с каждым годом 
обретают новые качествен
ные черты.

Отпуск есть отпуск. Но 
естественно, что мы нашли 
время для бесед о наших 
совместных делах. По наше
му общему мнению с това
рищем Живковым, встречи 
и беседы были продуктив
ными. Достаточно сказать, 
что удалось ускорить реше
ние ряда актуальных про
блем нашего сотрудниче
ства, в первую очередь в 
экономике.

Еще и еще раз подтвер
ждается, что и в пятилет
ием, и долгосрочном плани
ровании нам надо ставить 
во главу угла специализа
цию и кооперацию произ
водства. Опыт в этом отно
шении у нас уже есть.

Говорили мы и о между
народной обстановке. Выво
ды и оценки, которые были 
сделаны совещанием Поли-

Т. Ж И В К О В А
Уважаемый товарищ

Брежнев!
Дорогие советские друзья!
Мы сердечно благодарим 

вас за товарищеский обед и 
за волнующие слова, кото
рые Вы, товарищ Брежнев, 
сказали здесь о нашей 
стране и нашем народе, за 
глубокие чувства любви и 
дружбы, которые связывают 
наши партии и народы.

Ваш визит в Болгарию, за 
который мы еще раз Вас по- 
братски благодарим, стал 
поводом для непроизвольной 
манифестации чувства все
народной любви и благодар
ности! И это нашло выра
жение не только в получен
ных Центральным Комите
том партии и Государствен
ным советом, редакциями 
газет, радио и телевидения, 
посольством СССР и лично 
Вами многочисленных при
ветствиях. Ваш визит — ос
новная тема обсуждения на 
заводах и в учреждениях, в 
дружеских беседах, в каж
дой болгарской семье. Ваше 
пребывание у нас в самом 
начале нового года новы-, 
сило тонус нашей общест
венно-политической, эконо
мической и духовной жизни, 
придало всему народу но
вые силы. Народная по
говорка отражает истину: 
старая дружба, как старое 
вино.

Когда сегодня я сказал 
одному своему товарищу, 
что Вы уезжаете, он уди
вился: неужели так мало 
времени проведет у нас то
варищ Брежнев? И я тоже 
не заметил, как пролетели 
эти дни. И нам, членам По
литбюро ЦК БКП, тоже хо
чется, чтобы Вы остались 
значительно больше в Бол
гарии в качестве нашего го
стя. И все-таки вместе с 
завтрашним днем Вы удели
ли Болгарии пять дней, а 
имея в виду Вашу заня
тость, большое число райо
нов Советского Союза, кото
рые были бы , счастливы 
принять Вас хотя бы на 
один день, братские социа

листические страны, кото
рые также хотели бы уви
деть Вас у себя и задержать 
Вас подольше, Ваши между
народные обязанности в свя
зи с огромной работой, кото
рую Вы осуществляете в 
целях разрядки и сотрудни
чества, на благо мира во 
всем мире, — все это позво
ляет нам реально оценивать 
вещи и считать, что эти 
пять дней для нас, болгар, 
большая радость!

Ваш визит в Болгарию 
вызвал ряд комментариев 
на Западе. И это вполне ес
тественно — каждый визит 
первого партийного и госу
дарственного руководителя 
СССР в ту или иную страну 
вызывает широкие отклики. 
Среди них есть и такие, ко
торые нельзя назвать про
сто проявлением интереса. 
И это тоже естественно — 
каждый меряет на свой ар
шин. Однако дело в Том, что 
нет ничего более естествен
ного, чем взаимные визиты 
партийных и государствен
ных руководителей таких 
стран, как Советский Союз и 
Болгария. В этих случаях 
не нужно гадать: при визи
тах, встречах и переговорах 
— будь то у вас в Москве 
или у нас в Софии — речь 
идет о дальнейшем укрепле
нии и развитии всесторонне
го сотрудничества между 
нашими странами и наро
дами, об укреплении един
ства международного ком
мунистического и рабочего 
движения, всех прогрессив
ных сил, речь идет о выс
шем благе — мире во всем 
мире.

Так было и в этот раз. 
Ваш визит в Болгарию, пе
реговоры, которые мы про
вели здесь, были исключи
тельно плодотворными.
Только что Вы подчеркнули 
и разрешите мне повторить 
Ваши слова: «Глубоко зако
номерно, что советско-бол
гарские отношения развива
ются динамично и с каж
дым годом обретают новые 
качественные черты». Имен
но об этом динамичном раз
витии, об этих новых чертах 
говорили мы. И нет сомне
ния, что,. как всегда после 

. встречи и переговоров с Ва
ми, болгаро-советская друж
ба и сотрудничество получат 
новый конкретный импульс,

Провозглашаю здравицу в 
честь Вас, товарищ Бреж
нев! Спасибо за все, что Вы 
делаете для социалистиче
ской Болгарии, для болгар
ского народа! Прошу пере
дать великому советскому 
народу самые Теплые брат
ские поздравления и поже
лания новых успехов от его 
младшего верного брата — 
болгарского народа! Прошу 
Вас передать боевой привет 
КПСС, ленинскому Цен
тральному Комитету и его 
испытанному и мудрому 
штабу — Политбюро ЦК 
КПСС от нас, болгарских 
коммунистов, внуков и сы
новей Димитра Благоева и 
Георгия Димитрова!

Предлагаю тост за Кон
стантина Устиновича Чер
ненко, за всех сопровожда
ющих товарища Брежнева 
советских гостей!

За нерушимую болгаро
советскую и советско-бол
гарскую дружбу!* * *

Речи товарищей Л. И. 
Брежнева и Т. Живкова, 
выслушанные с большим 
вниманием, были встречены 
продолжительными аплоди
сментами.

|ревратим красные уголки в центры общественно-политической работы!
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 

народных депутатов, президиум облсовпрофа и бю
ро обкома ВЛКСМ рассмотрели вопрос «Об итогах 
областного смотра красных уголков животноводче
ских ферм и комплексов».

Отмечено, что проведен
ный в 1978 году областной 
смотр красных уголков жи
вотноводческих ферм и ком
плексов активно способство
вал совершенствованию и 
повышению эффективности 
массово-политической рабо
ты среди животноводов, 
усилению ее связи с жиз
нью, делами трудовых кол
лективов. Во всех сельских 
районах области ежемесяч
но подводились итоги смот
ра, определялись и поощря
лись победители. Горкомы, 
райкомы партии, областной 
и районные оргкомитеты, 
партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации 
обеспечили оперативное ру

ководство смотром красных 
уголков. Многие из них ста
ли боевыми центрами массо
во-политической работы на 
фермах и комплексах, что 
играет важную роль в деле 
воспитания животноводов, 
мобилизации их усилий на 
успешное выполнение зада
ний десятой пятилетки.

Победителями в областном 
смотре признаны красные 
уголки:

Рыбаловской молочното
варной фермы совхоза име
ни 50-летия СССР Томского
района (секретарь партко
ма Д. Г. Собачкин, заведую
щая красным уголком Е. П. 
Тюменцева);

Корниловской фермы сов

хоза «Корниловский» Том
ского района (секретарь 
парткома И. П. Лаврентьев, 
заведующая красным угол
ком А. П. Воронкина);

Вороновского молочного 
комплекса совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района (секретарь 
парткома Н. А. Абдулов, за
ведующая красным уголком 
А. К. Кондратеня).

Эти красные уголки на
граждены почетными гра
мотами обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа, об
кома ВЛКСМ, им будут вру
чены премии.

Второе место присуждено 
красным- уголкам:

Кафтанчиковской фермы 
совхоза «Тахтамышевский»
Томского района (секретарь 
партбюро Н. П. Аржанни- 
ков, заведующая красным 
уголком 3. С. Моисеева);

Зоркальцевского молочно

го комплекса совхоза «Ок
тябрь» Томского района (се
кретарь парткома И. М. 
Афонин, заведующая крас
ным уголком Л. А. Неустро
ева);

Чилийского комплекса 
совхоза имени ХХП съезда
КПСС Кожевниковского 
района (секретарь парторга
низации А. П. Васильев, за
ведующий красным уголком 
В. С. Коровин);

Высокоярской фермы
совхоза «Заветы Ильича» 
Вакчарского района (секре
тарь парткома Г. Д. Плотни
ков, заведующая красным 
уголком Г. М. Ушакова);

Победовской фермы сов
хоза имени В. И. Ленина 
Асиновского района (секре
тарь парткома В. Я. Ману- 
шенков, заведующая О. И. 
Боданина).

Третье, место присуждено 
красным/ уголкам:

Центральной фермы сов
хоза «Александровский»
Александровского района 
(секретарь партбюро Г. И. 
Жеравин,. заведующая крас
ным уголком Г. Г. Новосель
цева);

Минаевской фермы совхо
за «Коммунист» Асиновско
го района (секретарь парт
кома В. А. Шиканов, заве
дующая красным уголком 
Л. И. Козгова);

Крутоложенской фермы 
колхоза «1 Мая» Первомай
ского района (секретарь 
парткома А. В. Селезнева, 
заведующая красным угол
ком 3. П. Макарова);

Леботерского молочного 
комплекса совхоза «Коло- 
минский» Чаинского райо
на (секретарь парткома 
Г. 3. Скворцов, заведующая 
красным уголком Г. В. Шал- 
дова).

Красным ^толкам, заняв

шим вторые и третьи места, 
будут вручены памятные 
вымпелы и наборы культ
товаров. Организаторы ра
боты лучших красных угол
ков будут отмечены почет
ными грамотами, денежны
ми премиями и путевками 
в дома отдыха.

Б 1979 году решено про
должить областной смотр 
центров общественно-поли
тической работы животно
водческих ферм и комплек
сов. Должны быть приняты 
необходимые меры к даль
нейшему повышению их ро
ли в воспитании работни
ков животноводства, укреп
лении организованности, 
трудовой дисциплины, в вы
полнении планов и социа
листических обязательств 
четвертого года пятилетки.

Превратим красные угол
ки ферм в боевые центры 
общественно - политической 
работы среди животноводов!
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 18 января 1979 года

Проверяем
выполнение
обязательств ДЕФИЦИТ 
ОБОСНОВАННОСТИ

В октябре-ноябре прошлого года в нашей газете были 
опубликованы социалистические обязательства ряда 
районов, хозяйств и подразделений облсельхозтехники 
на зимний период, в том числе на последний квартал 
1978 года. И вот первый этап зимней страды позади. Ка

кие принес он результаты?

Т О М С К И Й  Р А Й О Н
В четвертом квартале 

1978 года увеличить на
дой от коровы на 30 ки- 
логралшов, продать моло
ка государству больше 
уровня предыдущего года 
на 535 тонн; увеличить 
производство и продажу 
мяса на 850 тонн; довести 
в ноябре 70 процентов се
лян до I и II классов; до
ставить па поля не менее 
340 тысяч тонн перегноя 
и торфа; отремонтировать 
к 1 января 3/4 парка зер
новых комбайнов.

(Из обязательств).
И. А. СМИРНОВ, главный 

зоотехник райсельхозуправ- 
ления:

— Району был доведен 
очень напряженный план. 
По продаже мяса он выпол
нен на 86 процентов, хотя 
прирост по сравнению с пре
дыдущим годом достиг 20 
процентов. На 3 процента 
увеличились поставки мо
лока, до плана не хватило 
10 процентов.

Обязательствами на IV 
квартал предусматривалось 
максимальное приближение 
к плановым наметкам. К

сожалению, не все из наме
ченного удалось сделать. 
Вместо 30 килограммов рост 
продуктивности в расчете 
на одну корову составил 15 
килограммов молока. Но и 
это, мы считаем, неплохо. 
На 90 граммов увеличились 
среднесуточные привесы 
молодняка крупного рогато
го скота. Планировали боль
ше. В результате продуктов 
животноводства продано 
значительно меньше обяза
тельства.

Сдаточный вес — 400 ки
лограммов — в основном 
выдерживаем, но поскольку 
сдаем много мелковесного 
скота, то средняя цифра 
меньше — 376 килограммов.

А. В. МАМАКИН, глав
ный агроном райсельхозуп- 
равления:

—Все пункты обязательств 
в полеводстве, можно ска
зать, почти выполнили. 
Семян I и II классов у 
нас 63 процента. Было бы 
намного больше, но по всхо
жести некоторые семена не 
соответствуют нормам. Это 
сорта овса нарымской се
лекции, максимальная всхо

жесть которых повышается 
со временем. Есть и неочи
щенные семена, в основном 
требующие замены.

Из 340 тысяч тонн орга
нических удобрений выве
зено на поля 233 тысячи 
тонн. Отставание произошло 
по вине и совхозов, и При
городного отделения сель
хозтехники.

Ремонт основной техники, 
как и намечено, будет за
вершен к 1 апреля. Готово 
70 процентов комбайнов, во 
многих хозяйствах они пол
ностью приведены в поря
док.

Организована учеба меха
низаторов. Готовятся стать 
трактористами - машиниста
ми 89 человек, еще 32 учат
ся на курсах комбайнеров. 
На днях, такие курсы откро
ются в каждом объединении 
и в ОПХ им. Б. Н. Сидорен
ко. Их цель: подготовить
столько комбайнеров, чтобы 
можно было в «пик» убо
рочных работ обойтись сво
ими силами.

ОТ Р ЕД А КЦ И И : К а к  видно, 
основная программ а зим него  
ком п лекса в Том ском  районе 
о су щ е ств л яе тся  сравн ительн о  
неплохо . Вот то л ько  по всем 
с та ть я м  здесь  «не до тян ули »  
до о б язате л ьств , в ж ивотновод
стве  — особенно. Главн ы е 
сп ец и али сты  района не первы 
ми ссы л аю тся  на очень на
п ряж енны й  п лан . Е го  району 
«довели». В ы хо д и т , «довели» и 
о б я за те л ьства , п оскольку  они 
тож е вы полнены  не до конца?..

ЗЫРЯНСКАЯ РАЙСЕЛЬХОЗТЕХНИКА
Отремонтировать в IV 

квартале 75 комбайнов; 
вывезти на поля 65 тысяч 
тонн оргапйческих удоб
рений; повысить качество 
технического обслужива
ния животноводческих 
ферм.

(Из обязательств).
Е. С. ШВИМОВ, главный 

инженер объединения:
— Отремонтировано 63 

комбайна из 75 по кварталь
ному заданию. Это количе
ство приходится в основном 
на ноябрь-декабрь, так как 
в октябре прошли ремонт 
только 4 комбайна. Почему 
долго настраивались? Убор

ка зерновых в районе затя
нулась, и начало ремонтного 
сезона соответственно ото
двинулось.

По удобрениям также сра
ботали ниже возможностей. 
Причина все та же: тран
спорт был занят на уборке, 
много было поломок, вот и 
входили в зимний ритм...

Расширяем техническое 
обслуживание оборудования 
животноводческих ферм, 
объем этих услуг увеличен 
вдвое по сравнению с пла
ном. О качестве их лучше 
скажут животноводы, они 
арбитры...

ОТ Р ЕД А К Ц И И : В коллективе

Зы р ян ско й  р а й се л ьхо зте хн и к и  
приним али  о б я за те л ьства  по 
рем онту комбайнов под впе
чатлением  уборки , в ходе ко
торой о бн аруж илась  неудов
летв о р и тел ьн ая  го товн о сть
э ти х  м аш ин . Чтобы  не сл уч и 
лось  Подобного впредь, п ар тн е
ры реш или помочь колхозам . 
Но чем дальш е  э та  тр уд н ая  
пора, тем , видимо, слабее эн 
ту зи азм  рем онтников.

Главны й  инж енер объедине
ния предпочел воздер ж аться 
от оценки того  вклад а , кото
рый получаю т ж ивотноводче
ские  ф ерм ы  в виде сп ец и али 
зированного  те хн и ч е ско го  об
сл уж и в а н и я . Каки м  образом 
оно сказало сь  на состоянии  
дел в этой  о тр асли? «Не и н те
ресовались , Об этом  п у с ть  вам 
р а с с к а ж у т  в у п р а в л е н и и " с е л ь - ' 
ско го  х о зя й ств а » . А  напр асно . 
Пора партнёрам  заи н тер есо 
в ать ся  конечны м и производст
венны м и р е зу л ьта там и , ради 
к о то р ы х , собственно , и сущ е 
с тв у е т  и н д устр и ал ьн ая  база 
сел а .

К О Л Х О З  « М А Я К »
В социалистических 

обязательствах коллекти
вна колхоза «Маяк» Пер
вомайского района на 
зимний период особо вы
делены рубежи четверто
го квартала 1978 года. За 
этот период необходимо 
было произвести 436 тонн 
молока- и 150 тонн мяса, 
надоить от каждой коро
вы по 390 килограммов 
молока, довести сдачу его 
первым сортом до 70, а 
товарность — до 90 про
центов.
\ М. ПЬЯНЫШ, сскре- 
»ь парткома колхоза «Ма- 
»:
-  Обязательства на чет- 
этый квартал были на
жженные. Дело в том, что 
течение года наметилось 
;тавание по производству

и продаже государству мо
лока и мяса, и нужно было 
мобилизовать животноводов 
на успешное завершение го
довой программы. Год мы 
закончили хорошо. А вот по 
обязательствам четвертого 
квартала недовыполнение: 
произведено только 350 тонн 
молока, продуктивность
оказалась ниже на 8 кило
граммов, товарность постиг
ла лишь 82,2 процента. Зато 
первым сортом продано, как 
и намечалось, 70 процентов 
всего молока. Государству 
отправлено 145 тонн мяса. 
Отлично поработали меха
низаторы колхоза на вывоз
ке органических удобрений: 
их доставлено на поля не 6, 
а 8,5 тысячи тонн. Закончен 
ремонт посевной и почвооб
рабатывающей техники.

Социалистическое сорев
нование выделило лучших: 
доярка Мария Ивановна 
Ушакова, опередив Полину 
Ивановну Михайлову, на
доила от каждой коровы 
своей группы по 3.463 кило
грамма молока, а мастер по 
откорму крупного рогатого 
скота Петр Ефимович Пли- 
ско, работающий с группой 
по круглогодовому методу, в 
среднем за год получил око
ло 800 граммов среднесуточ
ного привеса.

ОТ Р ЕД А К Ц И И : Если  не счи 
та т ь  н екотор ы х издерж ек — 
недовы полнения о б язате л ьств  
четвертого  квар тала  по произ
водству и продаж е го суд ар ст
ву ж ивотноводческой  продук
ции , то все остальное  зв уч и т 
довольно маж орно. Н астора
ж и в а е т  ли ш ь  одно: д о стато ч 
но ли обоснованы эконом иче
ски  и подкреплены  о р га н и за 
ционно со ц и али сти чески е  обя
з а те л ь ств а  ко ллекти ва?  Во 
всяком  случ ае , из сравн ения 
намеченного и .сд елан н о го  это 
го не сл е д уе т .

С РЕДИ делегатов 
районной кон
ференции —член 

партии с пятидесятилетним 
стажем товарищ Панов Ле
онтий Федорович...

Эти слова, прозвучавшие 
с трибуны, вызвали аплоди
сменты делегатов. А сам Ле
онтий Федорович, сидя в 
президиуме, мысленным 
взором невольно обратился к 
истокам. Они многое объяс
няли в том, как малогра
мотный крестьянский па
рень стал членом ленинской 
партии, как выработалась в 
нем еще б юные годы неис
сякаемая сила убеждения в 
правоте того дела, которо
му посвятил свою жизнь.

В селе Колпашеве, где он 
родился и вырос в бедной 
крестьянской семье, еще до 
победы Великого Октября 
действовала партийная ор
ганизация, в которую вхо
дили ссыльные большевики 
и ставшие под их влиянием 
на путь революционной 
борьбы местные жители. 
Членом большевистской пар
тии с 1917 года был и стар
ший брат Леонтия — Алек
сандр. Юноша внимательно 
прислушивался к спорам, 
которые часто возникали 
между Александром и от
цом. Неграмотному крестья
нину Федору Иосифовичу 
Панову нелегко было разо
браться в политике, понять 
цели и стремления больше
виков. Но слова большеви
стской правды не пропада
ли даром. Они глубоко запа
дали и в душу любозна
тельного паренька.

А вскоре и самому Леон
тию пришлось столкнуться 
с произволом и жестокостью 
колчаковских властей. За 
безобидное озорство он с не
сколькими своими сверстни
ками угодил в местную ка
талажку. Ночью вылезли 
через печную трубу, разо
брали по бревнышку ветхую 
избушку, сбросили ее под яр 
и были таковы. Наутро по
лиция учинила расправу. Но 
не над подростками, с кото
рых, как говорится, взятки 
гладки, а над их отцами. 
Высекли розгами и Федора 
Панова. 'Но ни тогда, ни по
том Федор Иосифович ни в 
чем не упрекнул сына.

Шестнадцати лет Леон
тий вступил в комсомол и 
вскоре возглавил комсомоль
скую ячейку. По нарымской

земле в то время рыскали 
белогвардейские банды,
вспыхивали кулацкие мяте
жи. Для борьбы с ними в 
Колпашеве создается часть 
особого назначения — ЧОН. 
Нередко по условному стуку 
в окно — сигналу боевой 
тревоги — вскакивал Леон
тий среди ночи, чтобы от
правиться на операцию. Чо-

вплоть до председателя рай
исполкома.

Это были годы, полные 
напряженного труда, прямо 
скажем, нелегкие годы. Шла 
борьба за социалистическое 
переустройство деревни, за 
укрепление колхозного
строя, строительство новой 
жизни в Нарымском округе. 
Панов без устали ездил по

все для победы!». План ры- 
бодобычи был увеличен 
втрое. Не хватало людей — 
мастера ушли на фронт, на
до было всюду успевать: до
ставлять к месту лова ры
баков из разбросанных по 
Кети и ее притокам арте
лей, -организовывать их труд, 
работу школьников на 
стрежневодах, обеспечить
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Рассказы о коммунистах

П О Л В Е К А  
В П А Р Т И И

СТАРЫ Е КОММУНИСТЫ ... КОГДА 
ЗА ПЛЕЧАМИ БОЛЬШ АЯ ТРУДОВАЯ, 
НАПОЛНЕННАЯ СОБЫТИЯМИ И 
БОРЬБОЙ ЖИЗНЬ, ТРУДНО УСИДЕТЬ  
БЕЗ ДЕЛА. И ОНИ, ЭТИ ЛЮДИ, К АЖ 
ДЫЙ ДЕНЬ, ЕСЛИ ПОЗВОЛЯЕТ ЗДО
РОВЬЕ, ПОДНИМАЮТСЯ И СПЕШ АТ, 
КАК НА РАБОТУ, ТУДА, ГДЕ ЖДУТ  
И Х ОБЩЕСТВЕННЫЕ ДЕЛА. ОБ ОД
НОМ ТАКОМ ЧЕЛОВЕКЕ, КОТОРЫЙ 
УЖ Е ПОЛВЕКА НОСИТ У  СЕРДЦА 
ПАРТИЙНЫ Й БИЛЕТ, РАССКАЗЫ 
ВАЕТ ЭТОТ М АТЕРИАЛ.
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новцы громили банду в Па- 
рабели, ликвидировали мя
теж на Чае, преследовали 
белогвардейский отряд на 
Кети, вылавливали скрытых 
врагов Советской власти. В 
этой нелегкой борьбе зака
лился характер Леонтия Фе
доровича Панова, крепли 
его коммунистические убеж
дения. В марте 1926 года он 
стал кандидатом в члены 
ВКП(б), а в феврале 1928 
года — членом партии.

В тот год Леонтия избрали 
председателем сельского Со
вета. С этих пор и до кануна 
Великой Отечественной вой
ны Леонтий Федорович ра
ботает в советском аппарате, 
занимая различные посты —

обширному краю, беседовал 
с крестьянами, убеждал, 
проводил собрания. И рож
дались колхозы в Жигалове, 
Дунаеве, Волкове, Инкине... 
Помогали глубокое знание 
жизни, нужд и чаяний кре
стьян, умение подойти к лю
дям, доходчиво разъяснить 
политику Советской власти, 
сила убеждения в правиль
ности избранного пути.

В период войны Леонтий 
Федорович Панов был на
правлен на важный участок 
хозяйственного строительст
ва. Он директор рыбзаво- 
да, сначала в Колпашеве, за
тем в Белом Яре. Вся рабо
та была подчинена призыву 
партии: «Все для фронта,

забивку тары, поделку ча
нов, бочек. Рыбу солили, вя
лили, коптили, морозили, 
дробили на крупу, мололи. 
Даже рыбные консервы вы
пускали. Не раз предприя
тия, возглавляемые Пано
вым, завоевывали перехо
дящее Красное знамя. За 
годы войны вылов рыбы в 
Прикетье увеличился в че
тыре раза!

Но добыть рыбу было 
только половиной дела. Как 
ее доставить в целости и 
сохранности на огромное 
расстояние в Белый Яр,. 
Колпашево, Томск? По 
Кети? Остро ощущалась 
нехватка катеров, плаш
коутов. Между тем в

Максимкином Яре, Орлов- 
ке, Палочке и других 
прикетских поселках скап
ливалось много мороженой 
рыбы. Не вывези ее зимой— 
насмарку пойдет труд сотен 

'людей. Проблему транспорта 
решили сами: вырастили
сорок лошадей и создали 
конобоз.

Когда Белоярский рыбоза
вод был ликвидирован, Па
нову поручили возглавить 
коммунальное хозяйство 
района.

— У конторы вбит кол, к 
нему привязан Серко, — так 
образно охарактеризовал 
Леонтий Федорович тогдаш
нюю «производственную ба
зу» райкомхоза. Предприя
тий коммунального хозяйст
ва практически не сущест
вовало. Начали их строить 
при долевом участии „ кол
лективов предприятий. Сна
чала ввели в действие па
рикмахерскую, потом гости
ницу. Остро стояла проблема 
жилья. Денег было мало. Но 
постепенно на месте хибарок 
вырастали добротные дома, 
появились новые улицы. По
селок преображался.

Трудовой вклад Л. Ф. Па
нова в развитие севера обла
сти отмечен правительст
венными наградами — меда
лями «За трудовую доб
лесть», «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941—1945 годов», «За 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина», 
«30 лет Победы в Великой 
Отечественной войне».

Есть такая привычная 
формула: ветеран труда
ушел на заслуженный от
дых. Про Панова так не ска
жешь. Уже на пенсии он 
многие годы трудился в ор- 
се Белоярского леспромхоза. 
И сейчас нередко по утрам 
его можно видеть в потоке 
людей, идущих на работу. 
Коммунист с полувековым 
стажем, Леонтий Панов идет 
выполнять очередное пору
чение партийной организа
ции Белоярского орса. На
родный контролер Панов 
проводит рейд проверки тор
говых точек. Или идет на 
встречу с молодежью, чтобы 
передать ей свой жизнен
ный, политический и трудо
вой опыт.

А. ЛИНОВКА,
член Союза журнали

стов СССР.пос. Белый Яр.

Парабельский
р а й о н

Идет р а счистка 
т р а с с ы

В постановлении район
ной партийной конференции 
было записано: начать стро
ительство нефтепровода Па- 
рабель — Лугинецкое — 
Калиновое. В течение 1979 
года планируется проло
жить около 70 километров 
трубопровода. В настоящее 
время начата расчистка 
трассы. Третий участок

СУ-17 треста Томскгазстрой 
ведет поворотную сварку на 
стенде — сварено в «плети» 
более 5 километров труб.

Г од новостроек
Минувший год во многом 

был знаменательным для 
жителей районного центра. 
В декабре в строй действу
ющих вступили важные 
объекты: хлебозавод, трех
этажный терапевтический 
корпус, АТС. С пуском хле
бозавода мощности по вы
печке хлеба увеличились с 
7 до 24 тонн в сутки. Услуга
ми АТС Пользуются пока 
только жители Парабели, а 
в течение года к ней будут 
подключены и села района.

На т а е ж н ы х

о з е р а х
Успешно завершили год 

рыбаки Парабельского ры
бозавода А. Е. Дюков й В. С. 
Нахрачев. Первый выловил 
143, второй — 136 центнеров 
рыбы, перевыполнив план в

полтора раза. Свою удачу 
они ищут на таежных озе
рах, осваивают новые водое
мы — и вот успех.

В н а р о д н о м  
т е а т р е —  

п р е м ь е р а
В Парабельском районе 

хорошо известен коллектив 
народного театра Шпалоза
водского Дома культуры. 

Ежегодно он готовит по од- 
ному-два спектакля. Сей
час самодеятельные актеры 
работают над постановкой 
спектакля по пьесе А. Хаза
нова «Такая история». В ос
новных ролях заняты Инна 
Бояринова — учительница 
местной школы, Анатолий 
Сабуров, Николай Булыш- 
кин — работники сплавуча- 
стка и другие. Не один деся
ток лет отдал самодеятель
ной сцене директор Дома 
культуры Н. А. Ховрин.

Б. ПАЛИНОВ.

П Е Р В Ы Й  К В А Р Т А Л  - Р Е Ш А Ю
П О Ч И Н  П Е Р Е Д О В И К О В
Прессовщицы - вулкани- 

заторщицы цеха формовой 
и неформовой техники Л. А. 
Шубская и М. В. Барбасова 
выступили на заводе рези
новой обуви с инициативой 
завершить план первого 
квартала к 4 марта — дню 
выборов в Верховный Со
вет СССР. Почин поддержан 
сменой, з которой работают 
передовые производствен
ницы. 3  обязательствах 
инициаторов предусматри
вается выполнять сменное

задание не менее чем на 
140 процентов, выпускать и 
сдавать ОТК все формовые 
изделия с первого предъяв
ления и довести выход 
первосортно!”! продукции до 
99,8 процента.

Завком профсоюза рас
смотрел ценный почин, 
сдобрил его и рекомендовал 
для распространения во 
всех коллективах предпри
ятия.

И, ИВАНОВ,

РЕЗЕРВЫ-В ДЕЛО
Наш завод приборных 

подшипников в первом квар
тале трудится по-ударному. 
Обеспечить высокие темпы 
основным . цехам призвано 
вспомогательное производ
ство, з том числе наш инст
рументальный участок. Кол
лектив участка понимает 
важность стоящих перед 
ним задач. План прошлого 
: 1да завершен досрочно—25 
декабря. Набранный темп 
сохраняется и нынче: уча
сток идет с опережением ян
варского графика.

Не просто это — работать 
с опережением. Специфика 
инструментального произ
водства такова, что спешка, 
торопливость, авралы ему 
противопоказаны. Со слож
ными заказами по изготов 
лению режущего и мери
тельного инструмента, при
боров. приспособлений и 
оснастки могут справиться 
только квалифицированные 
специалисты, настоящие ме
таллических дел мастера. И 
они у нас есть. За много лет

до тонкости освоили инстру
ментальное дело токари 
В. П. Якимов, А. В. Барило, 
слесари-лекальщики Ю. С. 
Федоров и А. П. Рожнев, 
фрезеровщик В. А. Ярков.

И все-таки ближе мне, 
понятно, шлифовщики.
Здесь. на участке, я вы
учился .профессии у опыт
ного станочника высшей 
квалификаций Василия 
Трофимовича Карагулако- 
ва. Он не только научил 
меня основам профессии, но 
и привил интерес к работе 
с металлом, вкус к творче- 
ctbv.

Немногим раньше меня 
пришел на участок шлифов
щиком В. П. Милованов. За 
десять лет вырос в перво
классного мастера. Удиви
тельные операции может 
выполнять В}, димир Пет
рович. Если легендарный 
Левша подковал блоху, то 
В. П. Милованов снимает с 
деталей сложней геометрии 
две десятые микрона. С чем 
сравнить? Достаточно ска

зать, что часовая промыш
ленность оперирует гораздо 
большими размерами.

Хотя и опережает участок 
январский график и много 
у нас высоко-квалифициро
ванных специалистов, с вы
полнением плана будет 
трудно. Участок должен уве
личить объем производства 
более чем на одиннадцать 
процентов. Резервы еще 
есть — уплотнение рабочего 
времени, совершенствование 
организации труда, налажи
вание трудовой дисциплины. 
Но, по общему мнению кол
лектива, реализация этих 
резервов не сможет обеспе
чить запланированный рост 
производства. Необходимо , 
расширить площади, уста
новить новое высокопроиз
водительное оборудование, 
которое уже долгое время 
пылится на складе. Руково- 
дители завода-филиала обе
щали отдать участку осво
бождающиеся площади, но 
обещания пока не выполне
ны.

А. АЛЕКСЕЕВ, 
шлифовщик - универсал 
завода приборных под
шипников — филиала 

ГПЗ-5.
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М. А. Юдин работает ма
шинистом холодильных ус
тановок Бакчарекого масло- | 
завода. Должность серьез
нейшая: от него во многом 
зависит успешная работа 
всего коллектива, качество 
продукции. О мастерстве, § 
ответственности рабочего 
говорит такой факт: почти 
за двенадцать лет, которые 
Михаил Александрович от
дал заводу, не было ни од
ной серьезной аварии или 
поломки. Машинист охотно 
передает свой опыт, знания 
молодежи, обучил своей про
фессии пять человек.

Сейчас, в начале нового 
трудового года, М. А. Юдин 
особенно внимателен: кол
лектив маслозавода обязал
ся работать в первом квар
тале по-ударкому.

Фото В. Дегаева.

П О  С А Е А А М  Н А Ш  И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

П Р О Д О Л Ж Е Н И Е  СЛЕДУЕТ

Наперекор природе
Томское пассажирское автопредприятие 

№ 3 досрочно выполнило план минувшего 
года по всем показателям. В новом году кол
лектив на намерен сбавлять темпы. За счет 
улучшения ремонта подвижного состава, по
вышения качества и культуры обслуживания, 
совершенствования диспетчеризации произ
водственного процесса автопредприятие вы
полнит в первом квартале не менее 26 про
центов годового плана по доходам.

Сибирская природа устроила работникам 
таксомоторного парка серьезный экзамен.

При низких температурах тормозная жид
кость превращается в ледяную кашицу. Это 
заставляет водителей таксомоторов через два- 
три часа заезжать в гараж, отогревать тор
мозную систему. Но, несмотря на это, брига
ды М. П. Гвая, В. Д. Конакова, С. П. Шеста
кова, В. М. Яйоровича, опережают январ
ский график. Успеху способствуют товари
щеская вьтучка, дружная работа членов 
этих бригад.

Н. ШКЛЯР,
начальник отдела эксплуатации Томско
го пассажирского автопредприятия № 3.

ОСТРЫЙ
СИГНАЛ О т л и в к и

и з - п о д  с у г р о б о в
П лохо работает в ян вар е  н аш  ц е х . Т р уд 

ности  с  ли тье м : в литейном  ц ехе , к а к  нам 
сообщ или, с то я т  ли н и и . П ри ход ится ис
п ользовать  с та р ы е  з а п а сы . Но, п о ско льку  
они у к р ы ты  сугроб ам и , на нх р асч и стн у  
бросаю т стан очн и ко в .

П огрузив  о тл и зк и  на эл е ктр о к ар , везем 
Их в ц е х , ср а зу  на рабочее м есто . Тот, кто  
бы л в наш ем  пролете , зн а е т , к а к  тесно  
с то я т  у  н ас с та н к и . П оэтом у со здать  более 
или менее зн ач и те л ьн ы й  зап ас  деталей  
к е т  ни какой  возм ож ности . О тл и зки  ср а зу  с 
мороза и д ут в работу . Э то  плохо по двум  
причинам . П ервая : на ав то м ати ч е ск и х  ли 
н и я х  в р у к ав и ц ах  р аботать  тр уд н о , а без 
рунавиц  р уки  п р и сты ваю т к  д е тали . В то 
р ая : «зам орож енны й» м еталл  имеет свои 
особенности , которы е в конечном счете 
сн и ж аю т качество  обработки .

Вы ло бы неверно д у м а ть , что э та  про
блема в ы д в и н ута  с ту ж е й . Н ет, морозы 
только  в скр ы ли  ее во всей о стр о те . Уж е 
не первый год говорится на зазоде  о необ
ходим ости  п ред варительного  обогрева 
л и ть я , а дальш е слов дело не д в и ж е тся .

П . К О С А Р ЕВ ,
наладчи к  авто м ати ческой  линии м еха
н ического  ц еха  Ns 1 завода «Сибэлек-

тром отор» .

Так назывался материал, 
опубликованный нашей га
зетой 15 октября минувшего 
года. В нем рассказывалось 
о неправильном стиле руко
водства главного метролога 
завода измерительной аппа
ратуры П. Д. Ковжуна, о 
недостатках в работе с кад
рами на предприятии. Ре
дакция получила ответ, под
писанный секретарем парт
кома А. Разумовым. В нем 
говорится: «Выступление
газеты обсуждено на заседа
нии партийного комитета за
вода. Статья справедливо 
критиковала стиль и методы 
работы с кадрами и призна
на правильной. Главный 
метролог завода П. Д. Ков- 
Жун освобожден от занимае
мой должности. Партком 
осудил стиль работы этого 
руководителя и определил 
меры по недопущению по
добных фактов в других 
подразделениях завода.

Статья и результаты ее 
рассмотрения парткомом об
суждаются в цеховых парт
организациях завода. Итоги 
проведенной работы по это
му вопросу будут подведены 
на заседании партийного ко
митета в начале текущего 
года».

Ответ на этот же материал 
редакция получила из Ле
нинского райкома партии. 
Первый секретарь А. Пимо- 
ненко сообщает: «Выступ
ление газеты, обсуждено на 
заседании бюро райкома. 
Отмечено, что газета совер
шенно правильно указала

на серьезное упущение в ра
боте партийного комитета и ‘ 
руководства завода измери
тельной аппаратуры с руко
водящими кадрами и спе
циалистами предприятия. 
Недостаточное внимание 
этому важному вопросу со 
стороны партийного комите
та привело к конфликтной 
ситуации в отделе главного 
метролога.

Партийный комитет, зная 
о нездоровой обстановке в 
коллективе отдела главного 
метролога, глубоко не вник 
в существо дола, не дал 
своевременно принципиаль
ной партийной оценки пове
дению начальника отдела 
П. Д. Ковжуна.

Бюро райкома партии 
строго указало партийному 
комитету и руководству за
вода на слабую постановку 
организаторской и воспита
тельной работы с рзжоводя- 
щими кадрами. Приняло к 
сведению, что П. Д. Ковжун 
от занимаемой должности 
освобожден как не обеспе
чивший руководство кол
лективом.

От партийного комитета, 
администрации завода по
требовано усиление работы 
с начальниками цехов, отде
лов и главными специали
стами по воспитанию у них 
чувства ответственности за 
состояние дел в коллекти
вах. Парткому завода указа
но на необходимость повы
сить роль цеховых партий
ных организаций в руковод
стве хозяйственной деятель
ностью >).

У Г О Л  З Р Е Н И Я »
Материал, под, таким на

званием был опубликован 
нашехй газетой 2 ноября ми
нувшего года. В нем расска
зывалось о недостатках в 
организации труда в штам
повочном цехе завода «Сиб- 
электромотор». Редакции от
вечает В. Деденев, секретарь 
парткома предприятия: «Га
зетный материал обсужден 
на открытом партийном соб
рании штамповочного цеха 
и в партийном комитете за
вода. Факты, изложенные в 
статье, действительно имеют 
место. Наряду с определен
ными трудностями в мате
риально-техническом обес
печений имеются серьезные 
недостатки в организации 
производства. Партийное со
брание указало начальнику 
цеха А. А. Ряпше на недо
статки в работе, утвердило 
мероприятия, направленные

на устранение недостатков.
Партийный комитет,' по 

опыту ростовских предприя
тий, внедряет систему повы
шения эффективности ис
пользования оборудования, 
ежедневного анализа при
чин невыполнения планов 
рабочими, участками, цеха
ми.

Партийный комитет, за
водской комитет профсоюза 
приняли решение с текуще
го года внедрить на заводе 
личные творческие планы 
руководящих кадров завода. 
Производственно - диспетчер
ский отдел разраб-тызает 
меры по улучшению управ
ления производством.

В 1979 году планируется 
заслушать на заседании 
парткома отчет руководите
лей инструментального цеха 
об увеличении выпуска и 
повышении качества осна
стки и инструмента».
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У с т р е м л е н н о с т ь О Ч Е Р К

— Леша, — попросил 
Огийко, — заверни, пожа
луйста, на сто тридцатый 
куст. Там у нас сварочный 
агрегат—не разбомбили бы.

За поворотом, ярко высве
ченный гирляндой огней, 
внезапно возник буровой 
«фонарь».

— Ого, — сказал бригадир. 
— Уже забурились. Надо по
торапливаться. Бурдыко 
быстро бурит. Придется за
втра сюда второе звено пе
ребросить.

У буровой Огийко выско
чил из кабины. Минут через 
пять он вернулся, и с ходу:

— Трогай, Леша. Вроде 
все нормально. Не забыть 
завтра договориться с буро
виками насчет трактора. 
Пусть топчет трассу через 
пойму, иначе завязнем. Кол
лектор по ней тянуть.

.it Такой он с первых минут, 
как заявился на участок, — 
весь в бригадирских хлопо
тах.

К блочно-кустовой насос
ной станции подъехали око
ло девяти утра. Было еще 
темно, только в десятом ча
су над кромкой горизонта 
едва забрезжила синевой 
мглистая полоска. Из кры
того кузова машины по
выскакивали на скрипучий 
снег монтажники. Запени
лась в ведрах солярка, в 
прокопченные чрева желез
ных печей легли чураки, за
готовленные заранее, и 
вскоре над балками, уста
новленными на полозья, за
дымили трубы. Мимо раз
машисто прошагал Огийко с

толстым поленом под мыш
кой, в другой руке — Ведро 
с соляркой. На ходу бросил:

— Дизель пошел заводить.
А через две минуты за

стрекотал пускач. Не сразу 
завелся промерзший за ночь 
дизель, но вот загрохотал и 
он. Лишь после этого Огий
ко зашел в свой бригадир
ский балок, по-спартански 
неприхотливый, во чисто 
прибранный, обшитый . из
нутри свежеоструганными 
плахами. Он натянул на се
бя брезентовые шаровары, 
снял с .гвоздя куртку и по
держал ее с изнанки над 
уже раскалившейся печью. 
Сейчас в робе, в валенках с 
галошами он мало напоми
нал того подтянутого, стат
ного мужчину с рядами зна
ков отличий и двумя орде
нами на груди, каким при
выкли видеть его многие 
стрежевчане в президиумах 
и за трибуной разного рода 
собраний.

День этот не был особенно 
примечательным ни для 
бригады, ни для самого 
Владимира Кузьмича Огий
ко. Разве что мороз, но и он 
к добру: промерзнет пойма, 
схватятся болота — меньше 
будет мороки землероям, 
когда придется проклады
вать водоводы и нефтяные 
коллекторы. А сейчас брига
да завершала последние ра
боты на блочно-насосной 
станции—довольно сложном 
объекте, который она начала 
монтировать в октябре. Ско
ро он должен быть сдан 
нефтяникам. И сразу же

бригада переберется на сто 
тридцатый куст, чтобы обу
строить его к новому году. 
Такой темп. Привычный 
темп для монтажников 
Огийко.

Все шло своим чередом. 
В промежутках отдыха за 
чаем Кузьмич, как зовут его 
многие, выкладывал то, что 
его заботит, рассказывал о 
бригаде. Это не первая наша 
встреча. К известному уже 
добавились новые штрихи. 
И, наверное, будет лучше, 
если сначала выскажется 
сам бригадир.

О БРИГАДЕ
— Заметили, может: ребя

та меня не спрашивали, ко
му чем заниматься. У каж
дого свое рабочее место, и 
любой знает, что ему делать. 
Когда надо, помогут друг 
другу без лишних разгово
ров. Ну, а если что не полу
чается, вот тогда собираем
ся, советуемся. И, бывает, 
находят такие решения, что 
хоть патент выдавай.

Самый малый стаж мон
тажников в бригаде — четы
ре года. По нашим северным 
меркам — прилично. Зна
чит, есть коллектив и при
тягивают не только зара
ботки. Сейчас, может, не ко 
времени вспоминать, но 
первое время худо чувство
вал я себя. После заводского 
доброго товарищества народ 
мне здесь показался жестко
ватым. Не вдруг нашел я 
общий язык с бригадой. По
могло, что прошел завод
скую школу и сварное дело 
— мое родное. Остальное

приложилось. Помаленьку 
налаживалась прямая и об
ратная связь.

Раньше как: на работе \
вроде и вместе, а после — в 
разные стороны. Теперь и 
на работе сообща, и частень
ко обществом проводим 
свободные часы. Торжество 
какое, по гриры куда, на 
рыбалку... Живем и работа
ем без секретов. Оттого, 
возмолсно, мы не знаем, что 
такое прогулы, и выработка 
у нас одна из самых высо
ких в тресте.

Прежде мы специализиро
вались на трубе. Тянули во
доводы высокого и низкого 
давления, нефтяные коллек
торы, выкидные линии. 
Попробовали однажды мон
тировать качалки — полу
чилось. Стали и качалки ус
танавливать. А нынче вот 
выпало испытание — пору
чили строить дожимную 
станцию. Без хвастовства: 
за два месяца ее смонтиро
вали. Бывало ведь, что ле
пили станции и по два го
да.

Едва разделались с до
жимной ■—• новое . поруче
ние: . строить блочно-насос
ную для закачки воды. 
Объект нефтяникам нужен 
позарез. И опять всё внове 
для бригады. Но управляем
ся. А не получилось бы, не 
будь в бригаде отличных 
спецов.

Один Федя Давлитгалёев 
чего стоит. Работает по 
принципу: семь раз отмерь, 
один — отрежь. Но уж если 
отрежет — в самую точку,

со Знаком качества. Выдум
щик он у нас. Печки виде
ли? Его работа. У всех за
слонки вовнутрь, у нас на
ружу. Очень удобно: не коп
тит, не дымит. На дожим
ной тоже: надо тсраситъ бул
литы. Погода — дождь со 
снегом, все обледенело. Я 
ломал голову — ничего не 
придумал. Тут меня в 
Стрежевой по делам вызы
вают. Возвращаюсь, а ребя
та вовсю малярничают. Под
хожу: что да как? Опять 
Федина затея. Сообразил 
парень: нашел трубу, про
сверлил в ней отверстия, 
протянул сквозь буллит, 
заЛил соляркой и поджег. 
Внутри горит, снаружи су
хо.

Есть в бригаде и другой 
ас, Яков Шмидт. Мастер ог
ненного карандаша, как я 
его называю. В разгар дня 
иной раз не удержишься, 
станешь в сторонке и лю
буешься, как ведет шов 
Яша Шмидт. Тугой он у не
го, опрятный. Проварит так, 
что хоть ставь именное 
клеймо. Но случись ему ос
таться без дела, изведется, 
места себе не найдет. ,

Они разные, ребята в 
бригаде. Общее одно — не 
за страх делают дело.

ПРОБЛЕМЫ
— Пас, строителей, неф

тяники частенько поругива
ют: один объект не ввели, 
другой сорвали... Не могу 
сказать, что мы вовсе без
грешны. Но разобраться бы 
— отчего? Не во многом ли 
и оттого, что заказчик пор

тачит? Вот какие бывают 
парадоксы: строим дожим
ную, стараемся, понимаем
— объект важный. Приез
жает куратор и толкует: на
до буллиты утеплять. Слово 
заказчика — закон. Стали 
наваривать уголки, навари
ли сотни штук. Через неко
торое время обратный ход
— не надо утеплять, и да
вай все срезать.

Так же и с блочной. Дают 
проект, знакомишься с ним, 
а он, что называется, «сбор
ная солянка». Часть какой- 
то старой дожимной, дру
гая — блочной... И сообра
жай, к чему что. Принялись 
мы за трансформаторную, а 
по проекту ее надо подни
мать на два метра. Спраши
вается, зачем? Здесь не за
тапливаемая зона. Хорошо, 
сами вовремя догадались, не 
то бы потом снова переде
лывали. Таких закорючек 
только на этой блочной хва
тает.

А уж как оборудование 
поставляют — смех и грех. 
Привезут, к примеру, за
движки, а крепежа к ним 
нет. Заказчик заявляет: 
делайте сами. Простите, где? 
Что у нас, метизный завод? 
Нузкны ведь сотни штук 
болтов и гаек! И ведь нахо
дят же потом и эти болты, и 
гайки. Значит, просто не ду
мают наперед, не знают, где 
у них что лежит.

Потому и специалисты 
наши в толкачей-спабжен- 
цев превратились. Бегают, 
ищут, выбивают. Правду 
сказать, инженерная служ
ба в тресте не из сильных. 
Главный инженер, скажем, 
накладывает визу на про
ект: в производство. Раз так, 
то специалистам производ
ственного отдела надо по
рядком его изучить, прики

нуть, какие материалы за
готовить, какое оборудова
ние, и продумать очеред
ность их поставки на объ
ект. Нет этого. Проект вру
чают нам: делайте, как хо
тите. Приезжает бригада на 
место — ни кола, ни . деора. 
Давай, бригадир, изыскивай, 
тереби, завози. Так вот и но
сишься, чью-то работу на се
бя взваливаешь.

Оттого у нас с бригадным 
подрядом никак не получа
ется. Все разговоры ведут, 
приказы пишут, а подряд— 
ни с места. С инженерной 
подготовки надо начинать, и 
основательно. Ребята гото
вы хоть сегодня работать 
по хозрасчету, для нас это 
интересней и выгодней, По 
кому-то без подряда спокой
ней.

Да ладно о проблемах. 
Добьемся, будет и подряд. 
Не зря говорят: жизнь — 
это борьба.

Последнюю фразу брига
дир произнес с улыбкой. 
Для него это, верно, не про
сто слова. По натуре он — 
воитель. Если графически 
изобразить его жизнь, то, 
пожалуй, получится непре
рывная прямая. Никаких 
зигзагов, никаких метаний. 
Авторитет, надежная специ
альность — одна на всю 
жизнь. Все правильно, все 
выверено.

Но ничего ему само собой 
не давалось. Мальцом он по
знал жуткое время оккупа
ции и крестьянский после
военный труд. После армии 
— завод, на многие годы. 
Строгий заводской уклад 
выработал в нем стойкий 
характер пролетария. Там 
ему вручили первый орден, 
там заочно закончил техни
кум, вступил в партию.

Все, как у многих из его 
поколения. И Стрежевой 
для Владимира Огийко не 
перевалочный пункт. Как- 
то быстро он поднял брига
ду, и не припоминается, 
чтобы хоть раз о ней отозва
лись худо. И почестями он 
не обижен: всюду на виду, 
награжден вторым орденом 
— .орденом Ленина, вот и 
второй раз избирали его 
делегатом областной пар
тийной конференции.

Живо при этом в нем 
простодушие открытого че
ловека, сдобренное украин
ским лукавством. Но если 
уж случится, что бригада 
попадает в простой, тут 
Огийко никому не спустит. 
Потребуется, доберется и до 
горкома и с трибуны вы
скажется так, что кое-кто 
поеживается. Здесь он беспо
щаден. Зато если нефтяни
ки попросят: сделай, Кузь
мич, не по проекту (там не 
все по уму), а как нам удоб
ней, — сделает.

* * *
Возвращались с блочной, 

когда уже густели сумерки. 
Теперь Огийко больше по
малкивал, глядя на дорогу. 
Усталость, видно, брала 
свое. Изредка оживлялся, 
вспоминая забавные эпизо
ды. То вдруг указывал:

—■ Здесь наш водовод. 
Вон те качалки мы монти
ровали...

Весь в огнях, на нас на
двигался Стрежевой, по- 
особому уютный в эту сту
деную пору. Город, ставший 
родным для бригадира 
Огийко. Как может быть 
родным то, во что вклады
ваешь часть самого себя.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр.

г. Стрежевой.

БОГАТСТВА КУЛЬТУРЫ -  
Т Р У Ж Е Н И К А М  С Е Л А

Единая многонациональ
ная культура в обществе 
зрелого социализма играет 
все возрастающую роль во 
всех сферах социально-эко
номического развития. Иск
лючительно велико ее зна
чение в осуществлении^ аг
рарной политики партии на 
современном этапе. Одной 
из актуальных задач стало 
соединение сельскохозяйст
венного производства с
культурой, понимаемой в
самом широком смысле 
слова как культура труда, 
быта, человеческих отноше
ний. Именно с этих пози
ций обсуждали свои планы 
участники Всесоюзного со
вещания работников куль
туры, которое 16 января за
кончилось в Москве.

'* С большим воодушевлени
ем, как боевую и вдохнов
ляющую программу дея
тельности, подчеркивали 
ораторы, весь многотысяч
ный отряд работников куль
туры и искусства воспри
нял теплые, сердечные сло
ва приветствия товарища 
Л. И. Брежнева участникам 
совещания. Высокая оценка 
партии, ее доверие, отмеча
ли выступавшие, вызывают 
желание трудиться еще луч
ше, чтобы обеспечить вы
полнение задач, поставлен
ных перед учреждениями 
культуры по коммунистиче
скому воспитанию советских 
людей.

Активными проводниками 
политики партии, важными 
центрами духовной жизни 
советской деревни стали до
ма культуры, клубы, библио
теки, другие культурно- 
просветительные учрежде
ния. Широкая сеть таких 
учреждений, отражающая 
огромную заботу партии и 
государства об удовлетво
рении духовных, профессио
нальных и культурных по
требностей населения, со
здана в Казахстане. В Кок- 
четавской области, в част
ности, .каждый второй жи
тель — читатель библиоте
ки, каждый тридцатый — 
участник ■ художественной 
самодеятельности, более 
двадцати тысяч человек за
нимаются в университетах 
культуры, посещают кино
лектории. Об этом сообщила 
директор областной библио
теки А. Белан. Поднятая 
целина, подчеркнула она, 
неузнаваемо изменила об
лик области, вызвала каче
ственные перемены в раз
витии ее экономики и куль
туры. Образование новых 
совхозов на целинной земле 
сопровождалось непремен
ным открытием библио
тек, фонды которых состави
ла литература, присланная 
из разных уголков страны. 
И как целину осваивала 

ц вся страна, так же вся стра
на создавала здесь учрежде
ния культуры. Велика и по
четна миссия укреплять 
культурный потенциал се
ла, обогащать духовный 
мир тех, кто растит хлеб на 
земле. Эту мысль развили в 
своих выступлениях секре
тарь Ростовского обкома 
КПСС М. Тесля, замести
тель председателя Днепро
петровского облисполкома 
П. Величко, директор Ли
товской республиканской 
библиотеки И. Балтушес и 
другие.

Все более широкие права 
гражданства получает но
вая форма идейно-воспита
тельной работы на селе,

предусматривающая созда
ние культурных комплек
сов. Объединяющие дом 
культуры или клуб, библио
теку, сельский музей, му
зыкальную школу — весь 
культурный арсенал села, 
они создаются с перспекти
вой развития района, хозяй
ства. Всякий эксперимент 
должен быть наполнен жи
вым творческим подходом, 
подлинным новаторством, 
подчеркнул министр куль
туры Белорусской ССР 
Ю. Михневич, поделивший
ся опытом культурного 
строительства в селах рес
публики.

Уровень культурно-массо
вой работы на селе опреде
ляется многими факторами, 
отмечали выступавшие. Од
ним из немаловажных они 
называли заинтересован
ность руководителей хо
зяйств в постоянном улуч
шении культурного обслу
живания населения. Широ
кую известность получил 
«цех культуры» в колхозе 
имени Кирова Каневского 
района Краснодарского края. 
Этим передовым хозяйст
вом руководит Герой Соци
алистического Труда И. Пе
реверзев, возглавляющий 
также колхозный координа
ционный культурый центр. 
Это один из Примеров Твор
ческого подхода к идеологи
ческой работе на селе, кото
рые поиводились на совеща
нии. Заместитель министра 
сельского хозяйства СССР 
А. Иевлев, председатель 
колхоза «Ленинское знамя» 
Чеховского района Москов
ской области С. Шевченко, 
директор молдавского совхо
за «Днестр» К. Климов, се
кретарь ЦК Компартии Уз
бекистана А. Салимов и дру
гие говорили о путях повы
шения эффективности всей 
работы по удовлетворению 
культурных запросов сель
ских тружеников.

Одной из характерных 
черт советского образа жиз
ни стало массовое развитие 
самодеятельного художест
венного творчества — сви
детельство социальной ак
тивности народа, его стрем
ления непосредственно уча
ствовать в создании куль
турных ценностей. Так, Ди
ректор Красноярского крае
вого Дома народного твор
чества В. Ковальчук при
вел примеры, характеризу
ющие размах художествен
ной самодеятельности края, 
объединивший около 75 ты
сяч человек. Каждый год 
артисты-любиТёли дают 
свыше тридцати тысяч кон
цертов и спектаклей, обслу
живая более трех миллио
нов зрителей..

На совещании с большим 
уважением говорилось о 
благородном труде деятелей 
искусства, посвящающих 
свое мастерство, опыт и зна
ния воспитанию народных 
талантов, развитию худо
жественной самодеятельно
сти. Своим опытом в этом 
исключительно важном де
ле поделился руководитель 
народного хора Пензенского 
межсоюзного Дворца куль
туры, народный артист 
РСФСР композитор О. Гри
шин.

Улучшение культурного 
обслуживания сельского на
селения — дело всенарод
ное, подчеркнул председа
тель центральной комиссии 
по культурному шефству 
над селом, народный артист

СССР М. Ульянов. Благода
ря помощи партийных орга
низаций в республиках, 
краях и областях повсеме
стно созданы комиссии по 
культурно-шефской работе 
на селе, которые стали ко
ординирующими центрами 
этой деятельности. Куль
турные связи города и де
ревни приобрели в наши 
дни принципиально новые 
черты. Так, в сельской ме
стности создаются филиалы 
театров, филармоний, на
родные музеи и картинные 
галереи, клубы — спутники 
крупных дворцов и домов 
культуры.

Быть в гуще народных 
масс, содействовать подъе
му культуры села — это 
долг художественной интел
лигенции, заявил М. Улья
нов. И пусть нашим общим 
вкладом в укрепление мо
гущества Советской Родины 
станет союз. искусства и 
труда!

Эта же мысль прозвучала 
в выступлении секретаря 
правления Союза компози
торов СССР, народной арти
стки РСФСР А. Пахмутовой. 
Она рассказала о том, какое 
воплощение находят в му
зыкальном искусстве заме
чательные дела тружени
ков села, что делают компо
зиторы для укрепления 
творческих связей с ними. 
Сейчас около половины 
всех мероприятий, проводи
мых Всесоюзным бюро про
паганды советской музыки, 
— фестивали, концерты, 
лекции и беседы — адресу
ется сельской аудитории.

Об участии мастеров ли
тературы и искусства в 
подъеме культуры и эстети
ческом воспитании сель
ских тружеников говорили 
также председатель Госки
но СССР Ф. Ермаш, секре
тарь правления Союза писа
телей СССР, главный редак
тор журнала «Октябрь» 
А. Ананьев, главный редак
тор газеты «Советская куль
тура» А. Романов и другие.

О развернувшемся по 
всей стране движении мо
лодежи под девизом «Кул*ь- 
туре села — постоянную 
комсомольскую заботу» го
ворил секретарь ЦК ВЛКСМ 
А. Деревянко. Он сообщил, 
что культармейцами и сту
денческими строительными 
отрядами возведены и отре
монтированы тысячи сель
ских клубов и библиотек., * * *

С заключительным сло
вом на совещании вы
ступил кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр культуры СССР П. Н. 
Демичев.

Участники совещания при
няли обращение ко всем ра
ботникам культуры и ис
кусства Советского Союза с 
призывом направить все си
лы, знания и энергию на 
дальнейшее удовлетворение 
духовных запросов сель
ских тружеников. В обра
щении выражается уверен
ность в том, что работники 
культуры и искусства вне
сут достойный вклад в ком
мунистическое воспитание 
трудящихся, в осуществле
ние исторических решений 
XXV съезда КПСС.

С большим воодушевлени
ем собравшиеся направили 
приветственное письмо Цен
тральному Комитету КПСС, 
товарищу Л. И. Брежневу.

(ТАСС).

Заявление МИД СРВ

К у р с о м  м и р а ,  
курсом разрядки

Ответы Генерального се- 
' кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева на вопросы аме
риканского журнала «Тайм» 
вызвали огромный интерес 
во всем мире. Ведущие ор
ганы мировой печати поме
стили ответы полностью или 
в подробном изложении. 
Обозреватели рассматривают 
их как новое подтверждение 
неизменного курса Совет
ского Союза на продолжение 
и углубление разрядки меж
дународной напряженности, 
на обуздание гонки воору
жений и разоружение.

Журнал «Тайм», в кото
ром опубликованы ответы, 
характеризует Л. И. Бреж
нева как «выдающегося го
сударственного деятеля, та
лантливого руководителя, 
пользующегося всеобщим 
уважением вождя мировой 
державы». Журнал отмеча
ет, что к Л. И. Брежневу от
носятся с огромным: уваже
нием в возглавляемом им 
ЦК КПСС, в партии и со
ветском народе в целом.

Описывая атмосферу
встречи с Л. И. Брежневым, 
редакторы «Тайма» подчер
кивают, что советский руко
водитель проявил исклю
чительно серьезный, искрен
ний и реалистичный подход 
к проблемам советско-аме
риканских отношений и 
сохранения . . мира во всем 
мире. «Л. И. Брежнев произ
вел на нас большое впечат
ление своей страстной пре
данностью идеалам мира, — 
сказал вице-президент аме
риканского журнального 
объединения «Тайм инкор- 
порейтед» Г. Грюнвальд. — 
Он несомненно прозорливый 
выдающийся политический 
деятель современности, за
интересованный в укрепле
нии мира». Г. Грюнвальд 
подчеркнул, что Л. И. Бреж
нев сделал особый акцент 
на необходимости мирного 
развития между Соединен
ными Штатами и Советским 
Союзом, что отвечало бы 
коренным интересам двух 
стран.

Ответы Л. И. Брежнева, 
пишет болгарская «Работ- 
йическо. дело», отличаются 
исключительно богатым со
держанием, представляют 
собой еще один замечатель

ный пример правоты, спра
ведливости, непоколебимой 
аргументации, реализма и 
деловитости позиций КПСС, 
Советского Союза по важ
нейшим международным 
проблемам, от решения ко
торых в огромной степени 
зависят сохранение мира, 
укрепление безопасности, ут
верждение принципов мир
ного сосуществования. Осо
бенно сильное впечатление 
производят серьезные даль
новидные предупреждения 
советского руководителя 
тем, кто пытается' прикры
вать собственные планы шу
михой о мнимой «советской 
угрозе» и одновременно 
скрывает темные планы «иг
ры китайской картой» про
тив СССР и других социа
листических стран. Полити
ческий авантюризм подвер
гается в ответах Л. И. Бреж
нева уничтожающему разоб
лачению, указывает газета.

Комментируя ответы со
ветского руководителя,
польская «Трибуна люду» 
напоминает о том, что, как 
заявил Л. И. Брежнев, соци
алистические страны не до
биваются военного превос
ходства над Западом.

Социалистическим стра
нам, пишет чехословацкая 
«Руде право», нужна лишь 
надежная безопасность. А 
безопасность обеих сторон, 
безусловно, будет большей, 
если обуздать гонку воору
жений, сократить военные 
приготовления, оздоровить 
политический климат меж
дународного общения.

Положения, выдвинутые 
Л. И. Брежневым, самым 
авторитетным политическим 
деятелем современности и 
признанным борцом за мир, 
констатирует монгольское 
агентство Монцамэ, будут 
иметь исключительно весо
мое значение для. правиль
ной ориентации мирового 
общественного мнения по 
злободневным проблемам 
международной жизни.

Советский руководитель 
заявил, пишет английская 
«Файнэншл тайме», что кое- 
кому в США и в других за
падных державах так полю
бился враждебный Совет
скому Союзу курс нынеш
него китайского руковод
ства, что возник соблазн

превратить Пекин в орудие 
нажима на мир социализма. 
Такая политика представ
ляется авантюрой, весьма 
опасной для дела всеобщего 
мира.

Комментируя ответы Л. И. 
Брежнева, французская 
«Матэн» отмечает, что, как 
сказал советский руководи
тель, разрядка — это опре
деленное доверие й умение 
считаться с законными ин
тересами друг друга. Совет
ский Союз ведет активную 
линию за то, чтобы процесс 
разрядки всячески укре
плялся и распространялся 
на все районы мира, в том 
числе, разумеется, и на Аф
рику, и на Ближний Восток. 
Однако, по мнению Совет
ского Союза, было бы 
несправедливо и нереали
стично ожидать, чтобы на
роды этих или каких-либо 
других районов отказались 
от борьбы за свои законные 
права во имя ложно толкуе
мого кое-кем понятия раз
рядки.

Руководитель СССР выра
зил глубокое убеждение в 
том, указывает финская 
«Хельсингин саномат», что 
советско-американские отно
шения могут быть не просто 
нормальными, но и по-на
стоящему хорошими. Это — 
не утопия. Основа для до
стижения этой цели была в 
свое время уже заложена, 
но затем на пути к ней бы
ли воздвигнуты искусствен
ные препятствия, которые 
могут и должны быть устра
нены.

«Л. И. Брежнев преду
преждает Запад: не играйте 
с огнем» —- выносит в заго
ловок индийская газета 
«Ыэшил герг.льд». Совет
ский руководитель предосте
рег, что попытка Запада 
превратить Пекин в орудие 
нажима на мир социализма 
представляется авантюрой, 
весьма опасной для дела 
всеобщего мира, указыв-ает 
газета.

Л. И. Брежнев вновь под
черкнул, что социалистиче
ские страны не добиваются 
военного превосходства над 
Западом, и критиковал гон
ку вооружений на Западе, 
указывает кипрская «Ха- 
равги».

ХАНОЙ, 16 января. Ки
тайские власти продолжают 
вооруженные провокации на 
вьетнамо-китайской грани
це, совершая новые преступ
ления против населения
Вьетнама в пограничных 
районах. Несмотря на про
тесты СРВ, правящие круги 
Китая продолжают нару
шать территориальную це
лостность Вьетнама, гово
рится в опубликованном
здесь заявлении МИД СРВ.

Китайская сторона обстре
ляла 14 января деревню 
Файлау провинции Куанг- 
нинь, в результате убит 
один и ранены три вьетнам
ских гражданина. В про
винции Хатуен отряд китай
ских военнослужащих в 
тот день открыл огонь по по
граничному пункту, а в про
винции Хоанглиеншон ки
тайские солдаты вторглись 
на территорию СРВ и захва-, 
тили двух вьетнамских по
граничников. В этом же 
районе было совершено еще 
одно вторжение, во время 
которого китайцы ранили 
одного и захватили другого 
вьетнамца. В тот же день 
китайской стороной был об
стрелян провинциальный 
центр Лаокай, нанесен 
большой ущерб жилым зда
ниям города и таможенному 
пункту на мосту Хокиеу. Ут
ром 15 января в провинции 
Каобанг отряд китайских 
солдат вторгся в глубь 
вьетнамской территории и 
открыл огонь по наблюда
тельному пункту вьетнам
ских пограничников.

Эти преступные действия

китайских властей, подчер
кивается в заявлении, явля
ются посягательством на су
веренитет и территориаль
ную целостность, серьезно 
угрожают безопасности Со
циалистической Республики 
Вьетнам, создают крайне на
пряженное положение в по
граничных районах между 
двумя странами. Активизи
руя вооруженные провока
ции против вьетнамского на
рода в пограничных райо
нах, правящие круги Ки
тая в то же время постоян
но выступают с лживыми 
клеветническими заявления
ми против Вьетнама, пыта
ясь обмануть народы мира 
и народ Китая, оправдать 
свои враждебные по отноше
нию к СРВ действия.

Министерство иностран
ных дел СРВ разоблачает и 
решительно осуждает воору
женные провокации китай
ских властей в пограничных 
районах. Правящие круги 
Китая должны немедленно 
прекратить преступления 
против вьетнамского наро
да, угрожать безопасности 
СРВ. '

МИД СРВ вновь подтверж
дает, что правительство и 
народ Вьетнама хотят, что
бы граница между Вьетна
мом и Китаем была грани
цей дружбы. Вместе с тем 
они полны решимости за
щитить суверенитет и тер
риториальную целостность 
своей страны. Китайская 
сторона должна нести пол
ную ответственность за 
все последствия своих враж
дебных действий.

Народ Намибии выступает в поддержку патриотов 
Народной организации Юго-Западной Африки (СВАНО), 
ведущих вооруженную борьбу за свободу и независи
мость страны, против южноафриканских оккупантов.

Участники демонстраций и митингов выражают гнев
ное возмущение против фарса «выборов», которые прове
ли расисты ЮАР.

НА СНИМКЕ: митинг солидарности жителей Виндху
ка с СВАПО, Фото'АП—ТАСС.

Д И С К Р И М И Н А Ц И О Н Н А Я  А К Ц И Я
НЬЮ-ЙОРК, 16 января. 

Генеральный секретарь
Коммунистической партии 
США Г. Холл направил от
крытое письмо министерст
ву юстиции США, в кото
ром выразил протест про
тив отказа американских 
властей выдать разрешение 
на въезд в Соединенные 
Штаты Генеральному секре
тарю Коммунистической 
партии Канады У. Каштану.

«Тысячи людей ежегодно' 
пересекают американо-ка
надскую границу как в юж
ном, так и в северном на
правлении без каких-либо 
формальностей, предъявляя 
лишь документ о граждан
стве, — подчеркивается в 
письме. — Однако такой 
возможности вот уже не
сколько лет лишен Гене
ральный секретарь Комму
нистической партии Кана

ды Уильям Каштан, которо
му власти США не разреша
ют посетить Соединенные 
Штаты по приглашению 
американских товарищей».

Государственный департа
мент, на словах согласив
шись дать У. Каштану 
въездную еи зу , требует от 
него пройти через . унизи
тельные процедуры, в том 
числе дать отпечатки паль
цев, указывает Г. Холл.

Подобные действия вла
стей, заявил руководитель 
американских коммунистов, 
являются вопиющим нару
шением не только погранич
ного режика между США и 
Канадой, .но и положений 
подписанного Соединенными 
Штатами Заключительного 
акта совещания в Хельсин
ки, которые гарантируют 
свободу передвижения и 
контактов.

Мы решительно протесту
ем против этой незаконной 
и явной1 дискриминации, го

ворится в письме, и требуем 
немедленно выдать У. Каш
тану въездную визу в соот
ветствии с существующими 
между США и Канадой со
глашениями.

Попытки не допустить 
встречи между американ
скими и канадскими ком
мунистами — еще один при
мер того, как под различны
ми предлогами Вашингтон 
стремится изолировать Ком
партию США от между
народного коммунистическо
го и рабочего движения.
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«Дни культуры» Томска 
в С т р е ж е в о м
ОНИ БУДУТ ПРОВОДИТЬСЯ С 24

Каш корреспондент встретился с секретарем Томского 
горкома КПСС А. К. Черненко и попросил его расска
зать о предстоящем празднике на нефтяном севере.

О  Ж  О  т ы  и  к

— Шефство • творческих 
коллективов областного цен
тра над сельскохозяйствен
ными, нефтяными и лесны
ми районами, — сказал 
Альберт Константинович, — 
давно уже приняло характер 
доброй, устоявшейся тради
ции. Ежегодно не только в 
районные центры, города 
Стрежевой, Колпашево, но и 
в самые отдаленные посел
ки направляются десятки 
концертных бригад, лучшие 
коллективы художественной 
самодеятельности областного 
центра, группы писателей, 
художников. Томский сим
фонический оркестр, област
ной драматический театр 
связаны дружбой с труже
никами Александровского, 
Бакчарского, Колпашевско- 
г’о районов. Томичи прово
дят декады музыки, недели 
театра, организуют выезд
ные выставки работ про
фессиональных и самодея
тельных художников — пе
речень форм культурного 
шесЬства довольно большой.

«Дни культуры» Томска в 
Стрежевом занимают в нем 
особое место. Такой празд
ник в районе мы проводим 
впервые.

— Расскажите об этом 
подробнее, пожалуйста.

— Это новая, комплекс
ная форма культурного об
служивания, наиболее мас
совая и, на наш взгляд, наи
более эффективная. Если 
раньше каждая из бригад 
или творческих групп вы
езжала в район самостоя
тельно, то теперь мы будем 
объединять представителей

разных жанров искусства, 
разных творческих профес
сий с тем, чтобы северяне 
получили полное представле
ние о культурной жизни об
ластного центра.

«Дни культуры», в серии 
других мероприятий, были 
предложены творческими 
работниками Томска для об
служивания перспективных 
нефте- и газодобываю
щих и нефтеперерабаты
вающих районов области. 
Летом прошлого года ини
циатива творческой интел
лигенции была одобрена 
на секретариате обкома 
КПСС и специальным поста
новлением была принята 
широкая программа шефст
ва, которая успешно осуще
ствляется.

— Назовите участников 
праздника.

— Стрежевчан будут при
ветствовать представители 
рабочего класса Томска — 
Герои Социалистического 
Труда, ученые, партийные 
работники. С отчетом высту
пят известные творческие 
коллективы. Музыканты 
симфонического оркест
ра с большим . удоволь
ствием едут в Стрежевой, 
зная, что встретятся с заин
тересованной и отзывчивой 
аудиторией. На этот раз ор
кестр под руководством 
К. Царева подготовил две 
программы концертов для 
взрослых. Они составлены 
из произведений русской и 
зарубежной классики. Слу
шатели познакомятся и с 
произведением крупной фор
мы—Пятой симфонией П. И.
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Чайковского. ' Детям арти
сты предложат лекцию-кон
церт о творчестве основопо
ложника русской классиче
ской музыки М. И. Глинки.

Гостями стрежевчан ста
нут ансамбль народных ин
струментов и солисты обла
стной филармонии, област
ной театр музыкальной ко
медии, который привезет 
спектакль «Сладка ягода» 
по произведениям В. Шук
шина, ансамбль песни и 
танца Дома культуры проф
техобразования «Сибирин- 
ка», а также писатели, само
деятельные авторы, худож
ники, работники областного 
краеведческого музея, под
готовившие экспозицию к 
375-летию Томска.

— Вся эта программа бу
дет предложена только 
стрежевчанам?

— Нет. География «дней 
культуры» довольно широ
ка. Их открытие состоится 
одновременно в Стрежевом, 
Алексадровском • и поселке 
нефтяников Вахе. Отдель
ные группы участников по
бывают также в селах Но
воникольское и Лукашкин 
Яр, в Катыльге.

—- Получит ли эта форма 
культурного обслуживания 
дальнейшее развитие?

— Конечно. Уже весной 
этого года состоятся «дни 
культуры» Томска в Колпа- 
шеве и Кожевникове, а за
тем, в порядке обмена, бу
дут организованы «дни куль
туры» городов и районов об: 
ласти в Томске.

К первому празднику то
мичи готовились с большой 
ответственностью. Надеемся, 
что он станет событием в 
культурной жизни покори
телей севера.

П УТИК — слово таеж
ное, охотничье. Это 
стежка лыжных сле

дов. Ни дорога, ни тропа. За
метет вьюга — и нет лыж
ни. Вот по такому путику 
идет Николай. Тяжелая до
рога не в счет. Ведь в рюк
заке сейчас уложено один
надцать собольих, да не
сколько беличьих шкурок. 
Есть что сдать заготовите
лю. Настроение у него хоро
шее.

Николай Смирнов — один 
из лучших охотников Бело
ярского ксопзверосовхоза. 

Лих в работе, в охоте удач
лив, а веселости и другим 
занять может.

Правда, и у него бывают 
неудачные сезоны.

— В прошлом году трудно 
пришлось, — говорит он. — 
Результат был плох еще и 
потому, что вот в этой из
бушке трое нас было. В од
них угодьях охотились л, 
да еще братья Рогачевы, 
Анатолий и Виктор. Сейчас, 
говорят, их в промхозе нет, 
а угодья пострадали. При
ходится поголовье соболей 
восстанавливать. Маточек 
стараюсь оставить на буду
щее, иначе дальше тяжело 
будет.

Действительно, как ни 
щедра таежная нива, но и 
здесь быстро сказывается 
бездушное, бесхозяйствен
ное отношение к ней. А на
стоящий промысловик, как 
рачительный хозяин, забо
тится о своих угодьях. Уро
жайность кормов, а отсюда 
и численность животных, 
меняется из года в год. На 
миграциях животных отра
жается также и состояние 
погоды. Надо быть тонким 
наблюдателем природы, лю
бить свою профессию, что
бы правильно вести промы
сел.

Велик ли зверек белка? 
Но в охотничьем реестре 
добычи пушнины у Нико
лая Николаевича Смирнова 
он занимает важное, второе 
после соболя, место. Есть в 
его угодьях и норка, и ко
лонок, и горностай. Но со
боль и белка — это основ
ная добыча.

— Ходить много прихо
дится. Три путика километ
ров по 15—16 каждый. Дня 
через четыре каждый обхо
жу. Да и поправлять капка
ны надо, приваду подо
брать. Не всякий соболь 
любое мясо берет.

Нет, не обеднела природа, 
есть у нее краса и гордость 
тайги — русский соболь. 
Николай проводит рукой по 
пышному блестящему меху, 
и он словно ласкается к его 
рукам Щедра тайга к удач
ливому охотнику, а слагае
мые этой удачи — труд и 
опыт. Отсюда и слава, и по

чет. Свое задание Николай 
успешно выполняет. Из пла
новых 25 соболей сдал уже 
18, из 100 штук белок сдал 
67, заготовил два центнера 
ягод.

— До 1 марта, — говорит 
охотник, — выполню свой 
план.

Вместе с Николаем, встав 
на лыжи, мы двинулись от 
его базовой избушки, что на 
устье Налимки, в 85-кило
метровый переход до по
селка Дружный. И на одной 
из остановок, словно про
должая разговор о плане, он 
заметил: «Между прочим,

приятно узнать, как мои 
товарищи работают. Седь
мой год в кооппромхозе, а 
так и не. знаю, кто сколько 
сработал, кто с кем сорев
нуется. Не думают у нас про 
это». Через некоторое вре
мя, оставляя за собой ров
ную стежку следов, заспе
шил снова вперед, В ян
варе, когда говорят, что 
зиме середина, солнце дви
жется к лету, надо многое 
успеть. И Николай Никола
евич Смирнов снова держал 
путь на охотничьи угодья.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

В ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРИЕМНОЙ 

РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ 
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

В пятницу, 19 января, в 
общественной приемной ре
дакции газеты «Красное 
знамя» состоится очередной 
прием трудящихся с 10 до 13 
часов. Прием ведет член 
Союза журналистов СССР 
Е. Г. Пономаренко.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Кировский районный ко

митет народного контроля 
проводит очередное заня
тие . семинара, на которое 
приглашаются председатели 
головных групп народного 
контроля предприятий и ор
ганизаций, начальники
«Комсомольского прожекто
ра» и внештатные инспекто
ры комитета. Занятие со
стоится 19 января, в 15 ча
сов, в 227-й аудитории глав
ного корпуса политехниче
ского института (пр. Лени
на, 30, 2-й этаж).

* * *
19 января в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
консультация для лекторов 
по теме: «Развитие нефтя
ной и газовой промышлен
ности Томской области в 
свете решений ноябрьского 
(1978 года) Пленума ЦК 
КПСС». Выступает заведую
щий отделом обкома КПСС 
Н. И. Воронков.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, преподаватели на
родных университетов, ву
зов, техникумов, профтех
училищ, школ, слушатели 
школ молодого лектора.

Начало — в 16 часов.

П Р Е М И Я
С О Ю З Н О Й

Р Е С П У Б Л И К И
За разработку, создание и 

внедрение в промышлен
ность комплекса автомати
зированных средств произ
водства й контроля оборудо
вания для получения цвет
ных металлов группе уче
ных присуждена Государст
венная премия Казахской 
ССР 1978 года. В числе на-

СПОРТ © СПОРТ •  СПОРТ

«ТЕМП» ПРОДОЛЖИТ БОРЬБУ
В начале третьего Этапа не изменился до конца 

розыгрыша Кубка ВЦСПС встречи.
по хоккею с мячом 1979 го- Победитель соревнований 
да жребий свел команды определился во второй 
«Темп» (Томск) и «Вымпел» встрече на следующий день. 
(Челябинск). Хороший лед и сравни-

Согласно положению о со- тельно теплая погода спо- 
ревновэниях победитель оп- собствовали интересной иг- 
реаелялся по результатам ре. в которой команды про- 
abvx встреч. демонстрировали стреми-

В первый игровой день тельный темп, острые ком- 
хозяева создали некоторое бинации, смелые броски 
«■ерритооиально’е преимуше- вратарей. Какая из встреча- 
ство. Однако реализовать ющихся команд владеет ар- 
его не смогли. На девятой сеналом этих компонентов 
минуте гол в ворота «Т^м- игры лучше,' трудно было 
па» забил нападающий определить, хотя уже на ше- 
«Вымпела» В. Лесяткоз. стой минуте после точного

•Не сразу после пропущен- удара С. Колесникова счет 
ного мяча хоккеисты «Тем стал 1:0 в пользу хозяев, 
па» настроились на боевой Все решилось на 55-й мй- 
лад. Нападающие и полуза- нуте игры, когда успех пер- 
щитяики. увлекшись инди- вого тайма закрепил капи- 
видуальной игрой, теряли тан «Темпа» П. Мезенцев, 
мяч. и соперники переходи- Он забил второй гол в воро- 
ли к контратакам. Но посте- та «Вымпела», а через пять 
пенно у томичей наладилась минут счет увеличился до 
коллективая игра. и . на 35-й 3:0 в пользу «Темпа». Нэпа
минуте после четко разыг- дающий А. Киселев снова 
ранной комбинации мяч отправил мяч в ворота со- 
оказался в сетке ворот парников.
«Вымпела». Эту комбина- Окончательный результат 
пию успешно завершил на- встречи — 5:2 в пользу хо- 
палающий «Темпа» В. Ки- зяев.
таев. Команда. «Темп» получила

После перерыва снегопад право продолжать борьбу 
не уменьшился и условия за почетный приз в следу- 
игры не изменились. Коман- ющем туре, 
ды не рисковали. Счет 1:1 В. ПОПЕЛЬ.

гражденных — директор 
ЦИИ электронной интро
скопии при. ТПИ доктор 
технических наук В. И. 
Горбунов, ведущий конст
руктор НИИ электронной 
интроскопии В. Ф. Воронов- 
ский и старший научный со
трудник этого же институ
та кандидат технических 
наук А. В. Покровский: 

Томские ученые разрабо
тали и внедрили на пред
приятии, изготавливающем 
оборудование для получения 
цветных металлов, новые 
автоматизированные средст
ва контроля сварных швов с 
усилением.

А. КУЛИКОВ.

Н ЕДАВНО Советский 
народный суд выез
жал в поселок Бату

рине Асиновского района 
рассматривать уголовное де
ло. В хищении государствен
ных средств обвинялась 
большая группа должност
ных ' лиц Лайского леспром
хоза. На скамье- подсуди
мых оказались директор 
ЛПХ А. А. Панов, началь
ник участка А. А. Егоров, 
старший бухгалтер Л. Н. 
Григорьева, мастера В. И. 
Корнилов, Г. М. Куликов, 
В. П. Илушко, технорук 
Д. И. Кухта.

А началась эта история в 
1972 году, когда после окон
чания лесотехнической ака
демии самый ответственный 
пост в леспромхозе занял 
А. А. Панов. Казалось бы, 
полученные знания, бо
гатый опыт (до этого он 
длительное время работал 
на разных должностях в 
лесозаготовительной про
мышленности) будут ис
пользованы новым директо
ром на. благо предприятия и 
государства. Однако...

С самого начала Панов 
встал на путь обмана со
ветских и партийных орга
нов, допускал приписки к 
•плану и искажал отчет
ность, злоупотреблял слу
жебным положением и, на
конец, выступил организа
тором хищений государст
венных денежных средств, 
втянув в преступление груп
пу подчиненных.

Один из источников, отку
да легко можно было чер
пать деньги, директор уви
дел в нарушении законода
тельства об охране лесов. С 
той поры в леспромхозе на 
долгое время перестали очи
щать лесосеки от порубоч
ных остатков. Часть денег, 
отпущенных на это, Панов и 
его ближайший помощник 
А. А. Егоров брали себе, ос
тальные тратили на... обиль
ное угощение, которым 
умасливали работников Ба- 
туринского мехлесхоза. Что
бы те, принимая лесосеки, 
были более покладисты. Ма
невр действовал безотказно. 
Если до угощения штрафы

за плохую очистку состав
ляли 30—40 тысяч рублей, 
то после автоматически сни
жались до 2—3 тысяч.

Кассой Лайского леспром
хоза директор распоряжал
ся, как своей. За-три года 
он взял оттуда на личные 
расходы 9.500 рублей. Чаще 
всего пьянствовал на них с 
приятелями, ни от кого не

таясь. Не удивительно поэто
му, что в леспромхозе была 

крайне низкая трудовая дис
циплина. Процветали пьян
ство, хулиганство. Да и мог
ло ли быть иначе,, если сам 
директор, будучи нетрезвым, 

не раз совершал хулиган
ские выходки.

Одна из них, в апреле 
1974 года, особенно показа
тельна для Панова. После 
одного из собраний в клубе 
леспромхоза устроили пыш
ный банкет. Завершился он 
в поселковом отделении ми
лиции, куда попали разбу
шевавшиеся. Директор по
шел выручать своих подчи
ненных и закатил в мили
ции скандал. С нецензур
ной бранью, угрозами.

Руководитель Лайского 
леспромхоза применял не
годные методы хозяйствова
ния.

В 1975 году четырем ша
башникам, которые два ме
сяца ремонтировали свинар
ник, по приказу Панова бы
ло выплачено... 68 тысяч 
рублей. При этом директор 
запретил плановому отделу 
проверять действительные 
объемы работ. А все потому, 
что с бригадиром этой ком
пании он был в дружеских 
отношениях. Похожий слу
чай произошел и на следу
ющий год, когда четверым 
рабочим из управления Во- 
стокбурвод за ремонт двух

скважин было выплачено 
12.293 рубля, кроме зарпла
ты по основному месту рабо
ты. Вот такая щедрость.

И фондами материального 
поощрения Панов распоря
жался, исходя из личных 
симпатий и антипатий. Ка
кое отношение, скажем, мо
гут иметь к новой технике 
и ее внедрению заведую

щий местной • конторой Гос
банка, директор школы и 
заведующая детсадом? Од
нако именно за это Панов 
их включил в списки лиц 
на получение премии. Они 
были из его ближайшего 
окружения.

По вине директора в лес
промхозе искажалась сама 
идея социалистического со
ревнования. В 1976 году на 
валке и трелевке леса, со
перничали бригады И. И. 
Козлова и М. М. Зинченко. 
За первую Панов «болел». 
По его указанию на счет 
коллектива Козлова записы
вались работы, выполнен
ные другими. Кроме того, от 
Зинченко сюда были переве
дены рабочие и часть техни
ки. Когда же и это не помог
ло, директор приказал соста
вить фиктивный наряд и 
приписать бригаде Козлова 
недостающие до взятых 
обязательств кубометры.

Так же Панов создавал и 
видимость благополучия 
предприятия в целом: си
стематически умышленно 
искажал государственную 
отчетность, завышая объе
мы реализованной продук
ции на 60—100 тысяч рублей.

Ну, а что же руководите
ли объединения Томлес- 
пром? Знали ли они о поло
жении дел в Лайском лес
промхозе? Судя по всему, 
не хотели знать. Именно их

беспринципность, отсутствие \ 
настоящего контроля за S 
финансово - хозяйственной 
деятельностью предприятия 
поощряли беззаконие дирек
тора.

Ведомственные ревизии 
бывали поверхностны, фор
мальны. В тех случаях, ког
да выявлялись серьезные 
нарушения, за Панова горой

вставали руководители объ
единения. В декабре 1976 
года, например, в леспром
хозе были выявлены фак
ты искажения государст
венной отчетности. Панову 
предложили вернуть ранее 
полученную премию. Но не 
лыком он шит, чтобы выкла
дывать денежки из собст
венного кармана: 600 рублей 
были взяты им из кассы.

Когда же материалы по 
искажению отчетности были 
направлены в прокуратуру, 
тогдашний начальник объ
единения Н. Г. Шкабура 
представил объяснительную 
записку. В ней он полно
стью, оправдывал действия 
директора Лайского лес
промхоза. Хотя сам Панов 
признал себя виновным...

Тогда же, кроме приписок 
и искажений огчетности, 
преступными действиями 
директора леспромхозу был 
причинен ущерб на 2,677 
рублей. Несмотря на все это, 
объединение Томлеспром по 
итогам года представило 
А. А. Панова к... награде.

Уголовное дело на дирек
тора Лайского леспромхоза 
было возбуждено 16 ноября 
1977 года. Асиновский гор
ком йартии дважды на
лагал на него взыскания, 

а в третий раз исключил из 
рядов КПСС. И только 7 
февраля 1978 года Панов 
был «по собственному жела

нию», «в связи с плохим 
здоровьем» переведен на ра
боту в Асиновский ЛПК. А 
чего стоит характеристика, 
подписанная начальником 
объединения Томлеспром 
В. А. Глазачевым! Панов-де 
в быту скромен, в работ? 
принципиален, требователен, 
и вообще единственная его 
отрицательная черта в том, 
что он «допускал факты 
бесконтрольности в расхо
довании государственных 
средств». Поистине говорит
ся: бумага все стерпит.

Старший следователь об
ластной прокуратуры В. Н. 
Ермолаев, расследовавший 
дело Панова, вынес совер
шенно обоснованное пред
ставление в адрес объедине-1 
ния Томлеспром. Здесь дей-| 
ствительно плохо поставлен 
на работа по подбору и pac-j 
становке кадров. Предшест4 
венник Панова на посту ди
ректора Ребров выехал, как 
об этом сказано в приказе 
по объединению, за пределы 
Томской области в неизвест
ном направлении, самоволь
но оставив производство. 
Председатель рабочего коми-т 
тета профсоюза Лайского 
леспромхоза Н. С. Всяких, в 
то время когда работал за
местителем директора, по
хитил и пропил вместе с Па
новым 1.024 рубля. Сейчас 
в должности заместителя 
директора — В. И. Злыднев, 
который обвинялся в хи
щении 758 рублей тоже по 
сговору с Пановым.

Нет сомнения, что Всяких 
и Злыднев ответят за свои 
действия по закону. Так же, 
как пришлось это сделать в 
конце концов и А. А. Пано
ву, их начальнику. Восемь 
лет лишения свободы без 
права в течение пят'и лет 
занимать руководящие дол
жности -— таков приговор 
суда.

Начальник участка А. А. 
Егоров осужден к шести го
дам лишения свободы, ос
тальные подсудимые — к 
различным срокам.

Ю. ЛАПКИН,
народный судья Совет

ского района. I

ЧЕТВЕРГ, 18 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11,05. «Отзог 

витесь, горнисты!». 11,35') 
«Джульетта живет рядом». Те
левизионный художественный 
фильм (ГДР). 13.00. «В мире 
животных». 14.00. Новости.

С 14.20 до 16.00 — перерыв. 
16.20. Программа документаль
ных телефильмов киностудии 
«Укртелефильм». 17.30, Спор
тивный класс. 18.15. Концерт 
Государственного академиче
ского русского народного ор
кестра имени Осипова. 19,00. 
«Поэзия Сильвы Капутикян».
19.30. «Ленинский университет
миллионов». «Совету Экономи
ческой Взаимопомощи^_ — 30
лет». Передача 1-я. 20АО. Му
зыкальный городок. __20.15. 
«Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Новости. 20.40. «На

встречу выборам в Верховный 
Совет СССР». «Телевизионный 
агитпункт».

МОСКВА
21.00. Премьера докумен

тального телефильма «По Мон
голии». (Иркутск). 21.20. Пре
мьера художественного теле
фильма «Проводы». 1-я серия.
22.30. «Время». 23.05. «Споем
те, друзья!». Музыкальная 
программа. Ведущий — заслу
женный артист РСФСР Л. Ле
щенко. 00.25. Новости.^

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Азбука на снегу». На
учно-популярный фильм о ма
леньких лыжниках коммен
тирует врач областного вра
чебно-физкультурного диспан
сера В. В. Тарабрина. 19.55. Но
вая кинохроника.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Музыка с нами». 

Творческий отчет преподавате
ля Томского музучилища 
В. Акулова. 21.05. Новости. 
21.15. «Милый лжец». Телеви
зионный фильм-спектакль по 
одноименной пьесе Дж. Килтй 
в постановке Московского Ху
дожественного академического 
театра им. М. Горького, 1-я се
рия.

Редактор
А. Н. НОВРСЕЛОВ.

ИЗ ЗАЛА СУДА       , ■ »   - =

К О Н Е Ц  К А З Н О К Р А Д А

НА ПРИЗ ИВАНА УТРОБИНА
Спортсмены СК «Янтарь» 

ежегодно проводят тради
ционные соревнования по 
лыжам на приз И. Утробина. 
воспитанника клуба. Иван 
Утробин неоднократно ста
новился чемпионом нашей 
области и страны, был при
зером международных со
ревнований, участвовал в 
Олимпиаде в Инсбруке.

На этот раз в программе 
соревнований были лыж
ные гонки на 15 километров 
у мужчин и 5 у женщин. На 
стаот вышли 14 команд.

Острая борьба разверну
лась на дистанции у жен
щин. -Победила Лариса Про
топопова. 15 секунд проиг
рала ей Валентина Уразо-

ва, десять секунд Валенти
не уступила Ирина Волкова 
Все три спортсменки из СК 
«Янтарь».

У мужчин первым фини
шировал Владимир Изоте- 
нок. На втором месте—Вяче
слав Волков и на третьем — 
Анатолий Лугин (все из СК 
«Янтарь»),

Командный приз и пу
тевку на праздник севера в 
Мурманск выиграли лыж
ники СК «Янтарь», на вто
ром месте — команда поли
технического института, и 
на третьем — команда тер
риториального управления 
строительства.

В. ШЕШУКОВ.

ХОККЕЙ: ПОРАЖЕНИЯ В ЮРГЕ
13. и 14 января томский 

«Буревестник» встречался в 
Юоге с местным «Темпом». 
Оба матча проиграны: суб
ботний — со счетом 5:6, вос

кресный — 2:4. Таким обра
зом, в первой половине чем
пионата студенческий клуб 
набрал лишь 8 очков.

И. КРАЕВ.

18 января — «3 этом  милом 
старом  доме» — 19-30.

□К<Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА» 

«Следователь  по прозвищ у 
Ш ериф » — 9, 10-50, 14-30,
16- 20. 18-10, 20, 21-40. К и н олек
торий «И ско р ка» . Тема: «Лю 
бимые м у л ьтф и л ьм ы » . М ульт- 
сборник № 82 — 12-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Синьор Робинзон» — 8-40,

10-20,. 12-20, 14, 15-40, 17-20,
19, 20-40, 22-20. З ал  ки н о хр о 
н и ки . « Р а с п л а та  неотвр ати м а» , 
«Ж ен щ и н а , которую  ж д ут»  — 
9 , 10-15, 11-30, 12-45, 15-05,
17- 25. «И о стаю тся  ле ген ды », 
«С о ветская  Л ьвовщ ина» , «Дол
ж ен  ж и ть»  — 14. 16-20, 18-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж и вите  в радости» —  9,

10-40, 12-20, 14. «Ш кольн ы й
вальс»  — 16-10, 18, 19-50, 21-40.

О

«Лю бовь с первого взгляд а» —
8-50, 12, 14. «Ш ко льн ы й  вальс» 
— 16-30. 18-20, 20-10, 22. «Р е б я
та  с Сиреневой ули ц ы »  — 10-30.

«ПИОНЕР»
« Б у д ь те  го то вы , ваш е вы со

чество !»  — 9. 10-40, 12-20. 14.
15-40, 17-20. «На грани  прова
ла» — 19, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Торговцы  см ертью » (две 

серии) — 9-30, 12. 15, 18, 20-40. 
«П ятое время года» — 9 , 12-30, 
14-20. 16-10, 18, 19-50. 21-30.
« У д и в и те ль н ы й  заклад»  — 
10-50.

«СИБИРЯК»
М ультсбор н ик № 74 — 9-20. 

«Н аапет»  — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

«Н езнаком ка» (две серии) — 
18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«О ш ибка резидента»  — 17,

20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

«СИБКАЕЕЛЬ»
«В ночь на новолуние» — 

17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«С удьба резидента»  (две се

рии) — 18, 21.
КЛУБ ,

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ч еловек , котором у везло» — 

15, 16-50, 18-40, 20-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Х О К К Е Й  С Ш А Й Б О Й
ЧЕМПИОНАТ СССР СРЕДИ КОМАНД МАСТЕРОВ 

КЛАССА «Б»
20, 21 января

«БУРЕВЕСТНИК» (Томск)—«ЗАПОЛЯРНИК» (Норильск) 
Начало — з 18 часов.
3 февраля (в 18 часов), 4 февраля (в ГЗ часов) 

«БУРЕВЕСТНИК» (Томск) — «ТЕМП» (Юрга)

Томский областной совет по туризму и экскурсиям
приглашает- преподавателей, студентов высших учебных 
заведений, учащуюся молодежь и молодых рабочих горо
да и области совершить путешествие на туристско-экс
курсионном поезде «Томск» с 24 января по 5 февраля по 
маршруту Томск — Ленинград — Псков — Новгород — 
Ярославль — Горький — Киров — Свердловск — Томск.

Стоимость путевки •— 140 рублей. В стоимость входит: 
проезд в купейных вагонах, трехразовое питание в ваго
нах-ресторанах, экскурсии по всем городам маршрута.

Обращаться: в областной совет по туризму (ул. Герце
на, 10, тел. 3-13-74). Жители села и области могут забро
нировать путевки телеграммой или по телефону. За льгот
ными путевками обращаться в профсоюзные комитеты 
по месту работы.

Морская школа ДОСААФ 
проводит запись на курсы 
судоводителй-любителей, ак
валангистов. Начало заня
тий — 20 января, в 13 часов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Бердская, 21, тел. 2-24-05. 
Проезд троллейбусом № 2, 
автобусами №№ 2, 4, до ос
тановки «Ул. Бердская».

СРОЧНО МЕНЯЮ, трех-
комнатцую благоустроенную 
квартиру в г. Кривом Роге 
(Ингулепкий микрорайон) 
на равноценную или двух
комнатную в г. Томске (же
лательно в Кировском райо
не).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 10, кв. 28, раб. тел. 
4-21-66, к Тюркиной.

Коллектив Дворца зрелищ' 
и спорта выражает глубо
кое соболезнование Н. Д. 
Пивиковой в связи со смер
тью матери

ПЕТРЕННО 
Елены Захаровны.

Товарищи по работе вы
ражают глубокое соболезно
вание М. И. КукуяЪву в свя
зи со смертью его матери

МАНОХИНОЙ 
Клавдии  М ихайловны ,

последовавшей 15 января1 07П г» ‘

Руководство, п а р т и й -  
ная, профсоюзная орга
низации Томского речного 
порта выражают глубокое 
соболезнование заместите
лю начальника порта А. Н. 
Гладышеву по поводу смерти его отца

ГЛАДЫШЕВА 
Николая Ивановича.
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